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ВЕДОМОСТИ
КОЛОНКА РЕДАКТОРА

БОЙТЕСЬ 
СВОИХ МЫСЛЕЙ

Верите ли вы в силу мысли, как 

верю в неё я? Бывает, вот подумаешь о 

чем-то, а оно происходит. В последнее 

время с завидным постоянством. И не 

сказать, что я приверженец магических 

практик или любитель «Битвы экстра-

сенсов» (хотя шоу мне нравится), нет! 

Обычный православный человек. Воз-

можно, в роду и были люди со способ-

ностями, но история об этом умалчи-

вает, а до меня от предков сия инфор-

мация не дошла.

Замечать что-то такое я стала с воз-

растом, примерно после окончания 

школы. При том что происходило всё 

совершенно случайно. Ну, например. 

Я жила в небольшом поселке, посту-

пила учиться в университет, кото-

рый располагался в соседнем городе. 

Каждую неделю на выходные ездила 

на электричке к родителям. Вторник. 

Пара по психологии, как ни странно. 

И вдруг мысль: «Интересно, что я буду 

делать, если на электричку в субботу 

опоздаю?» Суббота. Я стою на перроне 

и смотрю вслед уезжающему поезду. 

Или… Еду в автобусе, вдруг мысль: 

«Как бы я поступила, если бы Женя

пригласил на свидание?» (Женя – маль-

чик с параллельного курса, который 

очень сильно мне нравился.) Суббота. 

Золотая осень. И мы с Женей гуляем по 

городскому парку.

Много таких случайных мыслей 

было и во взрослой жизни. В этом году 

прям серия. Весной гуляю в парке «За 

Саймой», любуюсь видами и вдруг в 

голове: «Работу, что ли, поменять?» 

Через месяц я уже главный редактор 

газеты. И не сказать, чтобы я об этом 

мечтала, но всегда хотела работать 

именно в печатном СМИ – это мой 

кайф, мой вайб, моя жизнь. Летом от-

писываю очередной материал в но-

мер, мысль: «Давно цветов никто не

дарил». И вот звонок, доставка, букет 

красуется в вазе на рабочем столе. Зна-

чит, всё-таки в мысли есть сила, если её 

слышат даже на расстоянии несколь-

ких километров? Хотя, может быть, и 

совпадение, но однозначно приятное. 

Спасибо, тайный поклонник, ты сделал 

невозможное возможным.

А буквально на прошлой неделе ма-

териализовалась мысль, которую я бы 

ну никак не хотела воплощать в жизнь. 

Причём, что характерно, она всегда 

сбывается, когда бы об этом ни поду-

мал. У вас наверняка такое тоже было. 

Стою на остановке, погружена в свои 

мысли, и вдруг одна опять выскакивает 

из глубин подсознания: «Что-то я дав-

но не болела». Что вы думаете? Не про-

шло и двух дней – здравствуй, сироп от 

кашля, капли в нос, жаропонижающее 

и носовые платочки. Специалисты по 

психологии говорят, что в такой момент 

надо мысленно поблагодарить бога или 

вселенную (кто во что верит) за то, что 

никто не болеет. Не знаю, насколько 

действенный способ, в следующий раз 

обязательно попробую. А пока – уси-

ленная доза витамина С и обильное 

питьё мне в помощь. Будьте здоровы и 

вы, дорогие читатели,  и гоните прочь 

от себя плохие мысли. Как видите, они 

имеют свойство сбываться.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА
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Имя Анатолия Бокова, первого 
начальника Сургутского отделения 
Свердловской железной дороги, 
почётного железнодорожника, 
присвоено эксплуатационному 
локомотивному депо в Сургуте. 
12 сентября состоялось 
торжественное открытие 
памятной доски легендарного 
железнодорожника, приуроченное 
 95-летию со дня его рождения.

Анатолий Боков стоял у истоков

создания локомотивного депо, в Сур-

гут он приехал в 1978 году после запу-

ска в постоянную эксплуатацию ж/д 

линии Демьянка – Сургут и образо-

вания нового отделения магистрали. 

Ветераны отрасли помнят, что на пер-

вых порах трудиться им приходилось 

практически в полевых условиях, рас-

полагая одним единственным тепло-

возом ТЭЗ. Пройдя путь от кочегара 

до руководителя, Анатолий Боков 

хорошо понимал особенности труда

каждого работника, поэтому ему уда-

лось сформировать надёжный, рабо-

тоспособный коллектив. Сам началь-

ник депо генерировал идеи и внедрял

новые технологии. Через десять лет в 

коллективе отделения работали око-

ло шести тысяч человек, появилось 

больше десяти новых станций. Был 

построен целый жилой микрорайон 

железнодорожников с социальными 

объектами. Развитое отделение спо-

собствовало скорой доставке грузов, 

которые были важны для нефтегазо-

вой отрасли и, следовательно, жизни 

региона.

Начальник Свердловской железной

дороги Павел Бурцев подчеркнул, что

работа, организованная Боковым, по-

зволила Сургутскому отделению стать 

одним из ведущих в стране, и на сегод-

няшний день это лидерство сохраняет-

ся. «Та грузовая база и то образование

груза, которое сегодня зарождается 

здесь, во многом определяют не только

порядок работы Свердловской маги-

страли, но и определяют работу сети

железных дорог на вывоз богатства

недр региона. Наличие памяти о таких 

людях, как Анатолий Александрович,

позволит реализовывать нам амбици-

озные и не менее грандиозные задачи,

добиваться результатов, за которые

и нас вспомнят добрыми словами», –

сказал Павел Бурцев.

Сейчас эксплуатационное локо-

мотивное депо Сургут – это крупное

подразделение, парк которого на-

считывает 149 единиц техники. В их 

числе различные типы современных 

грузовых и маневровых тепловозов.

Они обслуживают порядка 1,3 тысячи 

километров железной дороги от стан-

ции Демьянка в Тюменской области

до Нижневартовска и Коротчаево, во-

дят составы с пассажирами и грузами.

«Внешне Анатолий Боков был не-

сколько суров, в общении была опре-

делённая грубоватость, но он обладал 

великим качеством – человеколюбием, 

желанием сострадать и прийти на 

помощь», – поделился воспомина-

нием Борис Колесников, начальник

Свердловской железной дороги с 1990 

по 2002 годы. А Фанис Афлятунов,

который принимал пост руководите-

ля Сургутского отделения Свердлов-

ской железной дороги у Анатолия Бо-

кова, отметил, что за высокие трудо-

вые достижения, состояние дел в депо 

Анатолия Александровича награди-

ли золотой медалью ВДНХ. Кстати, 

Анатолий Боков – дважды почётный 

железнодорожник, ветеран труда, ла-

уреат премии им. В.И. Муравленко, 

обладатель орденов Трудового Крас-

ного Знамени, «Знака Почёта», знака 

«За заслуги перед городом Сургутом». 

В 2016 году в честь Анатолия Бокова 

назвали одну из улиц Сургута.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото пресс-службы 

¦ Сургутского региона СвЖД 

 НОВЫЙ СТАРЫЙ СКВЕР
Самый старый рукотворный зелёный уголок Сургута обрёл новое лицо. 
В микрорайоне № 27 состоялось открытие сквера после многолетней 
реконструкции. Деревья в этом месте начала высаживать в далёком 
1954 году Евлалия Кошкарова, которая была учителем биологии и химии 
в Черномысовской школе, и её ученики. К ним присоединились и другие
педагоги, родители, шефские организации. С годами место пришло 
в упадок и даже находилось под угрозой исчезновения.

Второе рождение сквера стало воз-

можным благодаря инициативе не-

равнодушных жителей района, кото-

рые под руководством депутата Алек-

сея Кучина с 2016 года прикладывали 

усилия, чтобы сохранить оставшиеся 

деревья и придать территории совре-

менный вид.

«Мы восемь лет шли к этой цели. 

Начали в 2016-м, собственными си-

лами убирались здесь, в 2018-м полу-

чили первое финансирование через 

«Бюджет Сургута онлайн», провели

дорожки, освещение, сделали базовый 

уровень. И только в 2022 году удалось 

привлечь финансирование на вто-

рую часть этого проекта, – отметил

Алексей Кучин. – Большая проблема в 

том, что мы не ценим свою историю. 

Да, она не такая большая, не такая 

увековеченная, как в других городах, 

но то, что есть, мы и это теряем – 

люди уходят, а воспоминаний ника-

ких не сохраняется. А вот если соби-

рать такие небольшие объекты, а в 

них эту историю сохранять, это же 

память для многих десятков тысяч

людей. Они будут передавать её даль-

ше. Вот в этом как раз и состоит

связь поколений».

Входная группа, удобные лавочки

и дорожки с освещением, наблюдение

через видеокамеры, подключенные к

системе «Безопасный город», стеллаж

для буккроссинга, спортивная и дет-

ская площадки – такое место притя-

жения в итоге получили жители райо-

на. А историческое содержание в виде

стендов помогли создать работники 

Сургутского краеведческого музея. 

Теперь каждый посетитель сквера мо-

жет узнать больше об истории города, 

значимых людях Сургута.

Финансирование на благоустрой-

ство сквера удалось привлечь с помо-

щью Фонда президентских грантов, а

также механизма инициативного бюд-

жетирования. В 2024 году в Сургуте в 

рамках этого механизма реализуются 

17 проектов. Среди которых созда-

ние новых спортивных 

объектов, благоустрой-

ство детских и молодёж-

ных площадок, а также 

обустройство креатив-

ных пространств для 

творчества.

«Мы принимаем про-

екты круглый год. Всех 

инициативных граждан 

я приглашаю в админи-

страцию города со сво-

ими инициативными 

проектами. Проекты 

принимаем два последние рабочие дня 

каждого месяца. У нас есть уполномо-

ченное учреждение – МКУ «Наш город», 

оно сопровождает наших активных 

граждан, всё подсказывает: как офор-

мить, как внести, что указать, что-

бы проект был поддержан. И уже после 

внесения проекта в течение 30 дней 

администрация даёт ответ, стара-

емся поддержать всех», – рассказа-

ла директор департамента финансов 

Сургута Маргарита Новикова.

СУРГУТСКОЕ ДЕПО
СТАЛО ИМЕННЫМ
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Третьим губернатором Югры был избран Руслан Кухарук. Соответствующее 
заседание окружной думы, на которой 33 из 36 депутатов отдали предпочтение 
этому кандидату, а также церемония вступления в должность состоялись
8 сентября в Ханты-Мансийске. 

В ходе 35-го заседания думы пар-

ламентарии рассмотрели вопрос «Об 

избрании губернатора Ханты-Мансий-

ского автономного округа – Югры». В 

результате голосования главой региона 

на пятилетний срок полномочий из-

бран Руслан Кухарук.

Напомним, президент России Вла-

димир Путин внёс на рассмотрение в 

думу Югры на пост губернатора авто-

номного округа кандидатуры временно 

исполняющего обязанности главы ре-

гиона Руслана Кухарука, руководителя 

фракции КПРФ Алексея Савинцева и 

руководителя фракции «Справедливая 

Россия», генерального директора ООО 

«Югранефтегазразведка» Михаила 

Сердюка. Каждый из кандидатов пред-

ставили на заседании свои программы, 

определив приоритеты социально-эко-

номического развития Ханты-Ман-

сийского автономного округа, а также 

ответили на вопросы представителей 

фракций думы Югры.

Основными тезисами выступления 
Руслана Кухарука стали:

– переселение из аварийного жилья;

– создание объектов комфортной
городской среды;

– повышение транспортной 
доступности;

– модернизация коммунальной 
инфраструктуры;

– развитие социальной 
инфраструктуры;

– воспроизводство ресурсной базы 
нефтегазовой отрасли;

– развитие обрабатывающей
промышленности;

– учёт традиций, культуры и знаний 
коренных народов Севера;

– создание условий для раскрытия
потенциала каждого ребёнка 
в образовании, творчестве,
науке и спорте.

Благополучие региона строится на

благополучии каждого жителя, уверен

губернатор, поэтому одним из прин-

ципов своей работы Руслан Кухарук 

назвал получение обратной связи от

югорчан.

– Жители городов и районов за-

служивают того, чтобы жить в ком-

фортных условиях. Поэтому повыше-

ние качества жизни югорчан – наша

главная задача и ответственность,

– сказал он.

Депутат думы Югры Лариса Бело-

церковцева прокомментировала его

выступление: «Совершенно понятно,

что Руслан Николаевич абсолютно

вовлечён в работу, хорошо понимает

проблемы каждого муниципалитета.

Это самое поразительное в том, что

мы увидели и услышали. Он побывал

практически во всех крупных муни-

ципалитетах Югры. Отличительная 

черта Руслана Николаевича, что он

напрямую беседовал, отвечал на вопро-

сы, рассказывал, объяснял населению

каждого муниципалитета. Он не ухо-

дил от вопросов в социальных сетях, и

люди прониклись доверием к нему».

На церемонии вступления в долж-

ность присутствовали депутаты думы

Югры, Тюменской областной думы, 

почётные граждане ХМАО-Югры, гла-

вы и председатели дум муниципаль-

ных образований, представители ис-

полнительной и судебной власти, по-

литических партий, общественных и

религиозных организаций, ветераны

и участники боевых действий, участ-

ники СВО, деятели науки, культуры, 

искусства, образования, здравоохра-

нения, выдающиеся спортсмены, руко-

водители предприятий и организаций,

активисты волонтёрских движений. В

их присутствии Руслан Кухарук принёс 

присягу, обязуясь при осуществлении

полномочий губернатора Ханты-Ман-

сийского автономного округа соблю-

дать Конституцию Российской Феде-

рации и федеральные законы, устав и

законы Югры, защищать интересы на-

селения округа. Нового главу региона

напутствовал полпред президента РФ 

в УрФО Владимир Якушев:

«Руслан Николаевич – опытный

управленец. Он из тех людей, которые 

понимают значимость командной ра-

боты и умеют формировать эффек-

тивный коллектив. Он всегда отстаи-

вает интересы жителей и использует 

все возможности для этого. Югра – один 

из важнейших для экономики страны 

субъектов, здесь сосредоточены клю-

чевые нефтедобывающие предприятия 

России. За последние годы под руко-

водством Натальи Владимировны 

Комаровой в регионе реализовано мно-

жество важных инициатив и выстро-

ен путь поступательного обновления 

инфраструктуры. Решаются вопросы 

технологического развития отрас-

лей и насыщения экономики кадрами. 

Зачастую эти задачи требуют серьёз-

ной и системной работы, нестандарт-

ных подходов и прорывных решений. 

Я хочу пожелать вам на новом попри-

ще успехов, удачи, всего самого доброго. 

И самое главное – любите тех людей, 

ради которых вы работаете!»

Глава Сургута Максим Слепов от-

метил: «Время непростое. Президентом 

Российской Федерации, Правительством 

перед округом поставлены сложные мас-

штабные задачи – по мобилизации эконо-

мики и общества, обеспечению устойчи-

вости нашей финансово-экономической 

системы, ресурсного и технологического 

суверенитета России. Желаю нашему гу-

бернатору энергии, сил и успехов на этом 

пути. Знайте, Сургут всегда рядом. 

Мы с Вами, Руслан Николаевич!»

О своих планах на предстоящие 

пять лет работы глава региона сказал 

следующее:

«Убеждён в том, что работа губер-

натора Ханты-Мансийского автоном-

ного округа должна быть распределена 

на каждый муниципалитет, выста-

вить приоритеты среди них невозмож-

но. У каждого есть свои сильные сторо-

ны. Для себя уже сформировал отноше-

ние к муниципалитетам Югры – это 

мощь нашего региона. В них кроются 

те возможности, которые позволят 

ответить на запросы сегодняшнего 

времени. А самое главное, создать те 

условия, которые ждут люди. Рабо-

тать для людей и работать на терри-

тории – это мой основной принцип».

¦ Анна ТИТОВА

¦ Фото пресс-центра

¦ Правительства Югры

СПРАВКА
Руслан Кухарук родился 8 мая 1979 года в городе Урай Ханты-

Мансийского автономного округа. В 2001 году с отличием окончил Тюмен-
ский государственный университет по специальности «Юриспруденция».
До 2011 года работал в департаменте имущественных отношений Тюменской
области, затем возглавил департамент земельных отношений и градостро-
ительства администрации города. 29 сентября 2016 года назначен замести-
телем главы администрации Тюмени. Курировал деятельность департамента
земельных отношений и градостроительства, департамента имущественных 
отношений и ряд муниципальных казенных учреждений.

31 мая 2018 года был утверждён в должности временно исполняющего
обязанности главы администрации Тюмени. 8 октября 2018 года единогласно
избран на пост главы города, в 2023 году был переизбран. С 30 мая 2024 года
в соответствии с указом президента России назначен временно исполняю-
щим обязанности губернатора Ханты-Мансийского автономного округа.

КСТАТИКСТАТИ
Пребывая на посту исполня-

ющего обязанности губернатора
Югры, Руслан Кухарук совершил 
рабочие поездки во все муници-
пальные образования региона.
24 дня в пути, более 50 часов обще-
ния с жителями, 140 посещённых 
объектов. Муниципальный опыт
руководителя позволил Руслану 
Кухаруку говорить с жителями и
управленческими командами на од-
ном языке, на основе встреч сфор-
мулировать ключевые вопросы, по
которым будет вестись работа пра-
вительства Югры.

ЦИТАТАЦИТАТА

Ольга ЛЕСНОВА,
депутат думы Югры

«Мне очень нравится, что для 
Руслана Николаевича возвращение
в Югру – это возвращение домой.
Это уже говорит о том, что к этой
территории он будет относиться 
с особым трепетом как к месту, в
котором он родился и вырос. Я рабо-
таю в общественной сфере, для меня 
очень важно отношение к людям. И 
сегодня на протяжении и выборного
процесса, и на процедуре вступления 
в должность Руслан Николаевич не-
однократно говорил о том, что для 
него служение людям – это особый
священный долг, который продик-
тован в том числе его внутренним
настроем. Желаю ему не сбиться 
с этого пути».

ЦИТАТАЦИТАТА

Светлана БАСОВА, 
руководитель штаба добровольцев
АНО «Гуманитарный
добровольческий корпус»

«Хочется от всей души поже-
лать Руслану Николаевичу здоровья,
потому что Югра – регион динамич-
ный, технологичный, регион актив-
ных людей. Желаю правильных реше-
ний, настойчивости и чувствова-
ния ситуации, уверенности в том,
что делает, и благополучия в семье.
Потому что когда у руководителя 
дома всё хорошо, то и на работе всё 
будет так же. И мы с ним, конечно
же, в команде плечом к плечу будем 
идти и делать наш регион красивее
и работать во благо мира во всей
нашей стране».

«ГОТОВ РАБОТАТЬ Д
  ГОТОВ СЛУЖИТЬ Ю
ИЛИ ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ Д

ТЕМА  НЕДЕЛИ
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ИМЕНА НАШЕГО
ГОРОДА
В городском общественном транспорте запустили пилотный проект «Имена
нашего города»: в некоторых автобусах Сургута при объявлении остановок 
теперь сообщают интересную историческую информацию о городе. Инициатор 
проекта – Молодёжная палата при думе города.

Перед запуском проекта члены па-

латы представили свою инициативу ге-

неральному директору АО «СПОПАТ».

«В адрес нашего предприятия по-

ступила замечательная инициатива,

и мы, безусловно, отреагировали по-

зитивно. Мы за то, чтобы повышать

интерес у пассажиров к истории горо-

да и в целом сделать общественный

транспорт более дружелюбным. Пона-

добилось некоторое время на настрой-

ку оборудования. В среднем это неболь-

шие фрагменты аудио по 5-10 секунд,

поэтому они не станут доставлять

дискомфорта пассажирам во время по-

ездок», – рассказал генеральный дирек-

тор АО «СПОПАТ» Александр Попов.

В департаменте городского хозяй-

ства администрации города идею под-

держали. Проект начали реализовы-

вать на маршрутах № 28, 28А. В бли-

жайших планах – маршрут № 29. Как 

правило, это маршруты, пролегающие 

через такие исторические места, как 

ИКЦ «Старый Сургут», Рыбоконсерв-

ный завод, улицы Ивана Захарова, Ме-

лик-Карамова, Чехова и другие.

В случае положительного отклика 

от гостей и жителей Сургута будет рас-

сматриваться вопрос тиражирования 

идеи и на других городских маршрутах .

¦ По информации пресс-службы

¦ администрации Сургута

ТРЕЗВОСТЬ
КАК ОБРАЗ ЖИЗНИ
В СУРГУТЕ ПРОШЕЛ ПРАЗДНИК В ЧЕСТЬ 
ВСЕРОССИЙСКОГО ДНЯ ТРЕЗВОСТИ

Всероссийский день

трезвости впервые отме-

тили ещё в Российской им-

перии. Праздник появился

в 1913 году по инициати-

ве Русской православной

церкви. Дата была выбрана

неслучайно. 11 сентября

по новому стилю отмечают

Усекновение главы Иоанна 

Предтечи. Считается, что

святого казнили во время

шумного пира в честь дня

рождения Ирода Антипы. 

В православный праздник

верующие постятся и не

употребляют алкоголь. В

царской России в этот день

закрывали винные лавки,

не продавали алкоголь, со-

бирали пожертвования на

лечение людей, страдающих 

от алкогольной зависимо-

сти. К слову, традиция не

продавать алкоголь в этот

день сохранилась и сегодня в некото-

рых областях, например, в Белгород-

ской, Саратовской, Калининградской,

Иркутской, Кемеровской и других.

В Сургуте Всероссийский день трез-

вости прошёл в третий раз. Участие в

нём приняли различные некоммерче-

ские организации города: «ДОСААФ»,

«Русские традиции», «Трезвый Сур-

гут», «Моржи Сургута» и другие.

Площадкой проведения стал парк «За

Саймой». «В 2022 году наш товарищ

Пахом Шадчин решил провести такое

мероприятие и буквально за несколько

дней организовал всё, собрал активи-

стов на этой площадке. В 2023-м он

ушёл добровольцем на СВО, к сожале-

нию, погиб, но дело его живёт. В честь

него мы проводим сегодняшний фести-

валь», – рассказала активист движения 

«Трезвый Сургут» Дарья Евдокова.

Для гостей организаторы подго-

товили большую программу – моло-

децкие забавы, перетягивание каната, 

хороводы. Участники мероприятия

могли пройтись босиком по шишкам, 

камням, гвоздям, облиться вместе с 

«моржами» холодной водой, пройти 

мастер-классы по фланкировке каза-

чьей шашкой, хождению по стропе, 

фаер-шоу, сборке и разборке автомата. 

Всего в празднике приняли участие не-

сколько сотен сургутян.

¦ Таисия ОРЛОВА

¦ Фото vk.com/den_muzhestva 

№№35 33535 14 сентября14 сентября
2024 года2024 года

И ЛЕЙТЕНАНТ,
И РЯДОВОЙ…
Группировка войск «Центр» Центрального военного округа уверенно 
двигает на запад фронт Донбасса – и немаловажную роль в успехах 
боевых подразделений «Отважных» играют парни и мужчины из Югры. 
Наши земляки из Сургута и Советского района – вновь в центре внимания. 
Их ратная служба, мужество и героизм отмечены в боевых листках ЦВО.

Командир мотострелкового взво-

да 90-й гвардейской танковой ди-

визии младший лейтенант Ленар 

Валиев был призван по мобилиза-

ции осенью 2022 года. 

Офицер принимал уча-

стие в освобождении 

Авдеевки, Ласточкино, 

ряда других населён-

ных пунктов Донецкой 

народной республики.

На Авдеевском на-

правлении в начале 

августа 2024 года млад-

ший лейтенант Валиев у 

населённого пункта Же-

ланное в течение двух 

недель с полученным

ранением выполнял боевые задачи 

и командовал штурмовыми подраз-

делениями, которые продвигались 

вперёд и занимали опорные пункты 

противника.

Офицер лично уничтожил более

семи солдат ВСУ, его штурмовики 

заняли три опорника, 

уничтожили более со-

рока боевиков, подбили 

БМП Bradley и совмест-

ными силами отбили 

пять контратак против-

ника на занятый опор-

ный пункт.

Благодаря стойко-

сти и мужеству Ленара 

Валиева его подразде-

лению удалось успешно 

выполнить боевые за-

дачи, не только заняв 

опорные пункты противника, но и 

удержав их до прибытия подкрепле-

ния.

Командир штурмовой группы

35-й гвардейской мотострелковой

бригады, военнослужащий по кон-

тракту гвардии младший лейтенант 

Игорь Кононенко вы-

полняет задачи по

штурму опорных пун-

ктов противника, осво-

бождению населённых 

пунктов.

«Неоднократно сво-

им личным примером

вдохновлял подчинённых 

на совершение героиче-

ских действий», – гово-

рится в боевом листке.

10 февраля 2024 года

офицер вместе со своим

подразделением выполнял боевые за-

дачи по освобождению и закрепле-

нию штурмовой группы на стратеги-

чески важном участке в районе СОТ 

«Ивушка» («милицейские дачи»).

Для того чтобы захватить этот укре-

прайон, российским штурмовикам 

потребовались мужество и внезап-

ность действий. И личный героизм. 

Сургутянин, командуя штурмовика-

ми, лично уничтожил две вражеские

пулемётные точки, применив ручной 

противотанковый гранатомёт (РПГ-7). 

Несмотря на стену оборонительного 

огня противника – кассетных артил-

лерийских боеприпасов, БПЛА типа 

«Баба-яга», ударных FPV-

дронов, подразделение

успешно выполнило по-

ставленные задачи и про-

двинулось вперёд на 200 

метров.

Штурмовая группа

под командованием Иго-

ря Кононенко внесла зна-

чительный вклад в осво-

бождение Авдеевки.

Ещё один сургутянин-

контрактник, рядовой

1232-го мотострелкового 

полка Артём Насыров с бойцами обе-

спечил ведение постоянного огня по 

позициям ВСУ при непрерывных ата-

ках вражеских беспилотников.

Артём Насыров в составе группы

выполнял боевое задание в районе на-

селённого пункта Прогресс. Бои на под-

ступах к селу начались в

последние дни апреля, и

почти три месяца ВСУ

пытались держать по-

зиции. Бойцы ВС РФ 19 

июля начали штурм села,

в итоге одна из пехотных 

бригад противника была

отброшена за пределы на-

селённого пункта. С запа-

да на подмогу ВСУ при-

шла механизированная

бригада, но и ей 20 июля

пришлось отойти из-за

отсутствия достаточного количества 

живой силы. 21 июля Прогресс пере-

шёл под полный контроль российской 

армии, однако ВСУ не прекращали по-

пыток отбить населённый пункт.

В начале августа Артём Насыров по-

лучил задачу развернуть артиллерий-

ское орудие и обеспечить 

ведение непрерывного 

огня по позициям ВСУ 

в глубине их обороны, 

чтобы прикрыть заходя-

щие на позиции пехотные 

подразделения полка.

«В ходе выполнения бо-

евой задачи артиллерий-

ский расчёт неоднократ-

но подвергался атакам 

вражеских беспилотных 

летательных аппаратов. 

Несмотря на постоянный 

риск для жизни, военнослужащие вы-

полнили боевую задачу, что позволило 

пехотным подразделениям эффектив-

но занимать боевые позиции и взаимо-

действовать с эвакуационными под-

разделениями», – говорится в боевом

листке.

Благодаря решительным и смелым

действиям рядового Артёма Насырова 

поставленная задача была выполнена.

¦ Виктория ШКЛЯР

ЛЛенар Валиев

Артём Насыров

Игорь Кононенко
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«ДОБРОСЛУЖАЩИЙ» В ДЕЙСТВИИ
В Сургуте продолжается реализация проекта «Доброслужащий». 
Сотрудники государственных и муниципальных учреждений во время 
своих отпусков отправляются добровольцами в зону проведения специальной 
военной операции. «Доброслужащие» оказывают помощь гражданскому 
населению и участвуют в гуманитарных миссиях.

«На сегодняшний день участие в 

проекте приняли 549 человек, 120 из 

них повторно вернулись в миссию. 

«Доброслужащие» помогают мирным

жителям в разборе завалов, восстанов-

лении инфраструктуры, кормят горя-

чим питанием, раздают гуманитар-

ную помощь. Также есть гуманитарная 

миссия по сопровождению военнослужа-

щих в госпиталях. Мы проводим подго-

товку по уходу за ранеными, и на месте

люди очень быстро обучаются. Выпол-

няют простые медицинские задачи: пе-

ревязки, снятие кардиограммы, делают 

внутримышечные инъекции», – расска-

зала руководитель штаба добровольцев

Югры Светлана Басова.

В рамках проекта в зоне СВО по-

бывал депутат думы Сургута Дмитрий 

Нечепуренко. За время гуманитарной

миссии помог сотням нуждающихся.

С группой добровольцев обеспечивал

мирное население питанием и необхо-

димой гуманитарной помощью.

«Был в зоне СВО в Луганской народ-

ной республике. Обеспечивали питани-

ем гражданское население. Привозили 

всё необходимое для жителей. Вста-

вали в четыре утра, на газовой печке 

готовили порядка двухсот литров еды. 

Выезжали в восемь утра в города через 

блокпосты. Там встречались с нашими 

ребятами, желали им всего хорошего, а 

также узнавали ситуацию на те часы, 

которые мы планировали находиться 

в городах. Пока девушки раздавали пи-

тание, мы стояли в оцеплении и наблю-

дали за небом и территорией, чтобы 

не было никаких прорывов с вражеской 

стороны», – поделился депутат думы 

Сургута Дмитрий Нечепуренко.

Отправиться помогать раненым 

бойцам в госпиталь решил сотрудник 

контрольного управления администра-

ции Сургута. Желание помочь бойцам 

на фронте возникло давно.

«Гуманитарная миссия – это соци-

ально значимый проект, о котором я 

узнал довольно давно. Предстоит двух-

недельная командировка в госпиталь 

для оказания помощи тем, кто там 

находится. Данный проект позволяет 

добровольцу раскрыть свою граждан-

скую позицию. Большая часть отдела, 

в котором я работаю, желает поехать  

в госпитали для оказания помощи», 

– поделился муниципальный жилищ-

ный инспектор отдела муниципально-

го жилищного контроля контрольного 

управления администрации города 

Сергей Иченский.

«Доброслужащих» при выполнении 

задач сопровождают специалисты. Так-

же по возвращении с каждым добро-

вольцем проводится групповая психо-

логическая работа по отреагированию 

прожитых событий и чувств.

В Сургуте продолжается 
дорожно-ремонтная кампания.
В этом году отремонтируют 
более 170 тысяч квадратных метров
дорог протяжённостью свыше 
23 километров. Администрация 
Сургута взяла на себя обязательства 
по ремонту семи объектов,
четыре из которых уже завершены. 
Об этом рассказала заместитель 
директора департамента городского 
хозяйства администрации города 
Анна Коршунова.

«Работы завершены на улицах 

Энергетиков (участок от Майской до 

Энгельса), Нефтеюганском шоссе (уча-

сток от Островского до Маяковского), 

Автомобилистов и Дальней. Частично 

выполнен ремонт на улице Западной. 

Сейчас идут конкурсные процедуры 

по продолжению её ремонта. Также 

стартовали работы по ремонту улиц 

Югорской и Толстого. Контракты за-

ключены, работы проводятся», – под-

вела промежуточные итоги текущей 

кампании Анна Коршунова.

Отметим, что контракт по ремонту 

улицы Югорской заключён на два года.

В этом сезоне подрядная организация

выполнит ремонт асфальтобетонного

покрытия проезжей части, установит

бортовые камни и осуществит под-

нятие дождеприёмных колодцев. Ра-

боты по приведению в нормативное

состояние тротуаров начнутся через

год. Помимо устройства тротуаров,

будут обустроены четыре остановоч-

ных пункта.

В рамках дорожно-ремонтной кам-

пании этого года в Сургуте обновят 

тротуары на улицах Островского, Гага-

рина и Мечникова. Ремонтные работы 

по приведению городских тротуаров в 

порядок стартовали с улицы Остров-

ского. Специалисты обновят пеше-

ходные дорожки на участке от проспек-

та Ленина до проспекта Мира с обеих 

сторон дороги, а также от проспекта 

Мира до дома № 15 на улице Остров-

ского с нечётной стороны улицы.

Окончание работ по ремонту тро-

туаров, согласно контракту, заплани-

ровано на середину ноября.

Силами ПАО «Сургутнефтегаз» в 

этом году уже выполнен ремонт по-

крытия автомобильных дорог на пяти 

объектах протяжённостью около че-

тырёх километров. Это улицы Губкина 

(от Энтузиастов до проспекта На-

бережного), Монтажная, Трубная и 

Андреевский заезд. Также обновлён 

тротуар на проспекте Ленина около 

Центра вахтовых перевозок.

В этом году удалось ликвидировать 

колейность на 27 участках улиц площа-

дью более 47 тысяч квадратных метров.

Добавим, что, помимо этого, спе-

циалисты отремонтируют 10 внутрик-

вартальных проездов, 7 из которых 

практически готовы.

УЛУЧШИТЬ ДОСТУПНОСТЬ ДЛЯ ПАЦИЕНТОВ
В Сургуте приступили
к строительству большой открытой 
парковки для автомобилей 
возле поликлиники № 4
в 37-м микрорайоне.

«В начале августа текущего года 

был заключён муниципальный кон-

тракт на реализацию данного объекта. 

Сегодня ведутся подготовительные ра-

боты. Специалисты устанавливают 

ограждения и приступают к разбивке 

территории будущей парковки. Что-

бы приступить к следующему этапу, 

необходимо освободить территорию 

от большого количества припаркован-

ных автомобилей», – рассказал началь-

ник технического отдела МКУ «УКС» 

Андрей Арменчу.

Новая парковка будет рассчитана 

на 219 машиномест, включая места 

для маломобильных групп населения, 

что  позволит значительно улучшить 

доступность поликлиники для паци-

ентов.

«Эта парковка предназначена не 

только для посетителей поликлиники, 

но и для жителей близлежащих домов. 

Проект предусматривает создание 

удобных подъездов и пешеходных до-

рожек, что повысит комфорт для всех 

автолюбителей», – пояснил депутат

думы города Артём Гаврилов.

Помимо самой парковочной зоны, 

в рамках проекта будет выполнено 

благоустройство территории. Здесь по-

явятся новые подъездные пути, доро-

ги, тротуары, а также сети наружного 

освещения и видеонаблюдение. Общая 

протяжённость проезда составит около 

500 метров, а площадь всех покрытий – 

около 9 тысяч квадратных метров.

Ожидается, что работы по обу-

стройству новой парковки будут за-

вершены до конца августа следующего 

года.
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По материалам пресс-службы города Сургута
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Как раскопали археологи, 
бесценные природные богатства 
Макеевки стали формироваться
300-350 миллионов лет тому назад.
Человечество обосновалось тут 
минимум 2,6 млн лет назад – 
с самого начала каменного века. 
А самые древние находки на 
нынешних макеевских землях –
со времён ашельской культуры, 
им более 150 000 лет.

Но давайте оставим в покое ру-

била, пики и кливеры эпохи камен-

ной индустрии и возвратимся к ныне

принятой системе летоисчисления

населённых пунктов, в соответствии

с которой нынче нашему городу –

334 года.

ОТКУДА РОДОМ 
НАШЕ ИМЯ?

Происхождение имени города

обросло легендами, которые так или

иначе связаны с селом Макеевка, оно

многие лета считалось «прародите-

лем» нынешнего мегаполиса. 

Из донского казачества
Самое популярное мнение – на-

звание города происходит от донско-

го казака Мокея, который в конце

XVII века обустроил заимку на реке

Грузской, где впоследствии выросла

слобода, названная его именем.

Вот какую легенду приводит в

историческом дневнике Илья Шев-

ченко, бывший директор СШ № 20:

«Однажды пан Дмитрий Иловай-

ский с отрядом охотников выехал

за дичью. Когда они стали подъез-

жать туда, где сейчас расположено

село Макеевка, то вдруг услышали в

кустарниках под самой кручей лай

собак. Подъехав поближе, охотни-

ки увидели людей, вышедших им на-

встречу. Произошёл такой разговор:

– Кто здесь живёт? – спросил

Иловайский. – И кто у вас старший?

– Мы российского царя-батюшки

люди, – ответили ему. – А старший

у нас Мокей.

– Мокей… – улыбнулся Иловай-

ский. – Одного моего предка тоже

так звали. Пусть ваше поселение

так и прозывается отныне – Моке-

ева слобода.

И пан Иловайский с охотниками

поехали дальше».

Крестьяне жили в землянках, об-

устроенных в зарослях. Они прята-

лись от царских чиновников, кото-

рые ловили беглых и возвращали их 

помещикам. Основные их занятия –

пчеловодство, охота и рыболовство. 

Убежище Мокея было в Шимано-

вой балке, а жил он примерно возле

криницы. Здесь когда-то проходила

дорога из Харцызска через Мокееву 

слободу до Чумацкого шляха.

Мокей по природе был Робин

Гудом – отбирал добро у богатых,

которые проезжали по этой доро-

ге, и часть отдавал бедным. Атаман

Харцыз, «прародитель» соседнего

города, обитал в балках Калиновой

и Гончаровой. Он также грабил бога-

тых проезжих, а если не успевал сам

справиться, посылал гонца к Мокею,

чтобы тот встретил «гостей».

Таким ли был на самом деле ле-

гендарный Мокей? Сказания о бла-

городных грабителях, отбирающих 

добро у богатых и раздающих его

бедным, существовали много веков. 

Поэтому, если Мокей и его соседи

(Харцыз и Зуй) и не грабили никого,

то народная молва с удовольствием 

приписала им подобные подвиги.

Из рода Иловайских
В 60-е годы прошлого века не-

которые краеведы утверждали: ле-

гендарный казак-основатель города 

– Мокей Иловайский, родоначаль-

ник знаменитого дворянского рода

Иловайских.

Мокей Осипович поселился на

Дону в конце XVII века, записался в

войско Донское и отличился в боях 

против крымского хана Менгли-Ги-

рея в войсках под командованием 

князя Голицына. За боевые заслуги

был пожалован «Высочайшей грамо-

той, золотой саблей и золотым ков-

шем с Царским гербом и надписью: 

«Лёгкой станицы атаману и казаку 

Мокею Осиповичу Иловайскому». 

За службу в чине старшины войска

Донского ему была пожалована тер-

ритория, на которой впоследствии 

выросла Мокеева слобода. Затем вла-

дения перешли его потомкам.

Однако в исторических книгах,

изданных в конце ХІХ – начале ХХ 

веков, то есть при жизни и господстве 

в наших краях семьи Иловайских 

(а ведь в её составе был очень из-

вестный в России историк), гипотезы 

о том, что Макеевка названа в честь 

Мокея Осиповича, не выдвигались. 

И даже сами Иловайские такое пред-

положение не высказывали.

Из Красной горки
Ещё одну версию появления 

имени города записал в своё время 

бывший директор Макеевского ху-

дожественно-краеведческого музея 

Г. Пазынич.

В старину на холме, у подножия 

которого протекает речка Грузская, 

а на вершине стоит величественный 

курган Щеглова могила, росли алые 

маки. Цветов было так много, что 

в мае весь холм полыхал красным 

цветом. Поэтому первые поселенцы 

назвали его «Красной горкой» (оно 

живёт поныне), а село под холмом 

– Макеевкой (как производное от 

слова «мак»).

Но и эта версия уступает в попу-

лярности легенде о казаке Мокее.

¦ Сергей ТЕЛИЦА

¦ Фото автора

ИСТОКИ ИСТОКИ 

ЗИМОВНИКИ –
У РОДНИКОВ

С 1931 года город живёт под нынешним 
именем, а его возраст оказался солиднее, 
чем у села Макеевка. Первое письменное 
упоминание о Ясиновке как о казацком 
зимовнике датируется 1690 годом. Оно 
принадлежит перу бытописателя края пре-
освященного Феодосия Макарьевского:
«Ещё в 1690 году в урочище Ясиноватке, в 
зимовниках и хуторах сидело несколько от-
шельников «абшнитованных» (отставных) 
казаков, занимавшихся пчеловодством, ско-
товодством и рыбальчеством». 

Урочище защищало от ветров и недо-
брого глаза, а ещё в нём кучно расположи-
лись четыре криницы с удивительной во-
дой, четыре источника жизни. Потому у них 
и прописались зимовники.

Зайцева криница
Давно известна в округе. Именно у неё

обосновались первые поселенцы – потомки 
казаков Зайцевых. Сейчас это практически 
центр Ясиновки.

Товкачёва криница 
Легенда гласит: произошла жестокая

битва казаков с татарами. Враг был раз-
громлен. Но и от отряда, который возглав-
лял сотник Товкач, осталась небольшая 
группа израненных казаков. Они въехали 
в урочище и увидели большой родник. На-
поили коней, напились сами, обмыли кро-
воточащие раны. Вода в роднике оказалась 
не только холодной, приятной на вкус, но 
и целебной. Раны стали быстро заживать. 
Сотник приказал все баклажки наполнить 
живительной водой. Казаки покидали уро-
чище бодрыми и весёлыми. С тех пор род-
ник стал называться криницей Товкача, а 
заимка – Товкачёвой. 

Два века тому назад в Ясиновке от Тов-
качёвой криницы поселковцы методом на-
родной стройки соорудили один из первых 
в регионе водопроводов. Вода по выложен-
ному каменному жёлобу текла на площадь к 
церкви, к крестьянским дворам, к военным 
казармам, на конюшни.

Юрченкова криница 
Названа по фамилии некогда жившего

здесь, в Землянках, семейства. Кондуктор 
пассажирского автобуса остановку у кри-
ницы называл не иначе как «Минеральные 
воды».

Кривой Торец
В нынешних Горках по соседству с Яси-

новкой берёт свой недлинный (88 км) изви-
листый путь река Кривой Торец.

Этот источник жизни тоже был весьма
привлекательным для новых поселенцев. 
Как утверждали бабушки-дедушки нынеш-
них старожилов, некогда по ней люди на
лодках плавали. А со временем в Яиновке 
по реке выстроились сразу три водяные 
мельницы.

Заповедные источники
В Макеевке есть и другие родники, вода

которых считается целебной. Особенно бо-
гата ими заповедная Зорянская степь.

Более 100 лет известна лечебная сила Жи-
воносного серебряного источника и соседне-
го йодистого в Грузско-Зорянском, колодца 
на территории Одигитриевского храма Свя-
то-Касперовского монастыря и родника на 
меже степи и Арчады в Грузско-Ломовке.

Кстати, а вы знаете, почему у Арчады
родник пробился на скальном пике, а не в 
низине, как обычно? Ещё в 1956 году гео-
логи, проводившие изыскания в Зорянской 
степи, на пятиметровой глубине обнаружи-
ли настоящее озеро…

ГОРОД ЛЕГЕНД, 
ратных подвигов,
трудовых свершений
р

Макеевка чтит 
память героев Великой 
Отечественной войны

Сад памяти – 
наша общая забота
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РАЗВИВАЕМ НАВЫКИ
В центре цифрового образования 

детей «IT-куб» на базе муниципально-

го учреждения «Технополис» города 

Сургута прошла игра-викторина «День

знаний». Она направлена на развитие 

знаний и навыков в сфере информаци-

онной безопасности.

В викторине приняли участие бо-

лее 50 учеников восьмых классов из 

школы № 10. Ребятам предстояло от-

ветить на 27 вопросов об основах 

информационной безопасности. По 

итогам состязания были определены 

три победителя, которых наградили 

дипломами и памятными призами.

«Подобные просветительские ме-

роприятия очень важны для развития 

цифровой грамотности школьни-

ков. Они помогают детям научиться 

безопасно пользоваться Интернетом 

и защищать свои личные данные», –

отметила заместитель директора де-

партамента образования администра-

ции города Ольга Иванова.

Центр «IT-куб» регулярно проводит 

мероприятия, направленные на изуче-

ние современных технологий и профи-

лактику киберугроз среди подрастаю-

щего поколения.

«Викторина – первый шаг к тому, 

чтобы ученики научились жить по 

правилам цифрового мира. Данная вик-

торина является частью федерального 

проекта «Цифровая Россия», который 

охватывает школьников по всей стра-

не как в онлайн, так и в офлайн-фор-

мате», – подчеркнула директор МАОУ 

ДО «Технополис» Татьяна Андроник.

Сургутский районСургутский район

ПОЛУЧАЕМ СУБСИДИЮ 
НА РАЗВИТИЕ

В Сургутском районе начался при-

ём документов на предоставление фи-

нансовой поддержки предпринимате-

лям за счёт средств местного бюджета. 

За помощью могут обратиться пред-

приниматели, осуществляющие дея-

тельность на территории муниципали-

тета. Благодаря районной поддержке 

можно компенсировать затраты за при-

обретение контрольно-кассовой тех-

ники, фискальных накопителей, спе-

циального оборудования для создания 

комфортных условий для маломобиль-

ных граждан, а также за рекламу, кон-

салтинговые услуги, обучение, уплату 

роялти.

– Это традиционные меры под-

держки за счёт местного бюджета. 

Они пользуются наибольшей популяр-

ностью у предпринимателей, и это 

неслучайно – все решения о мерах под-

держки принимаются исключитель-

но совместно с бизнес-сообществом 

на заседаниях Совета по развитию 

малого и среднего предприниматель-

ства в Сургутском районе, который 

возглавляет представитель бизнес-

сообщества, и этот факт максималь-

но располагает бизнес к открытому 

обсуждению. Каждая новая поддержка 

опирается в первую очередь на мнение 

бизнеса. Они об этом говорят, они в 

этом нуждаются, – сообщила началь-

ник отдела развития предпринима-

тельства администрации Сургутского 

района Ольга Городничева.

Прием документов продлится

до 18 сентября.

– Активная поддержка со стороны 

муниципалитета дает свои плоды. 

Сегодня в муниципалитете работа-

ет более 11 тысяч субъектов малого, 

среднего предпринимательства и само-

занятых. Их количество растёт – за 

восемь месяцев текущего года прирост 

составил 14,8 %. Предприниматели 

обеспечивают рабочими местами свы-

ше 14,5 тысячи специалистов. За по-

следние пять лет на развитие отрасли 

мы направили более 92 млн рублей – это 

субсидии, гранты, информационная, 

имущественная и консультационная 

поддержки, – отметил глава Сургутско-

го района Андрей Трубецкой.

НефтеюганскНефтеюганск

СОСТАВЛЯЕМ РЕЙТИНГИ
В Нефтеюганске подведены итоги

рейтинга управляющих организаций, 

осуществляющих деятельность по 

управлению многоквартирными до-

мами за 1 полугодие 2024 года. Оцен-

ка деятельности производилась по 21 

критерию в соответствии с приказом 

Службы жилищного и строительного 

надзора «О рейтинговании управля-

ющих организаций, осуществляющих 

деятельность по управлению много-

квартирными домами на территории 

Ханты-Мансийского автономного 

округа – Югры». 13 критериев рей-

тинга оценивала Служба жилищного 

и строительного надзора, в том чис-

ле 1 критерий – опрос жителей на 

платформе обратной связи, 1 крите-

рий – окружной департамент строи-

тельства и жилищно-коммунального 

комплекса, 1 критерий сформирован 

исходя из данных опроса членов Об-

щественного совета при главе города 

и другие.

По итогам рейтинга в тройку ли-

деров вошли УК «ЮганскСевер», «Си-

бирский Двор и Компания», а также УК 

«Панорама». В конце списка оказались 

УК «Лучший дом», «МСК-Сервис» и 

«Центральный участок».

Нефтеюганский районНефтеюганский район

ПРОВОДИМ ФЕСТИВАЛИ

В городском поселении Пойковский

состоялся фестиваль «Добрый дом». 

Он собрал самые яркие, креативные и 

позитивные семьи Нефтеюганского

района в шестой раз. Местом проведе-

ния стал детский парк «Югра». В этом

году участие в фестивале приняли де-

вять семей. Темой стало произведение 

Аркадия Гайдара «Тимур и его ко-

манда». Участники и гости мероприя-

тия побывали на пяти площадках, где 

проходили увлекательные и полезные 

мастер-классы.

Среди участников – семья Има-

метдиновых. Глава семьи Марат – 

участник СВО. Сейчас находится в 

коротком отпуске и старается всё сво-

бодное время проводить с супругой и 

сыновьями. Есть у них и общее хобби 

– шахматы. Азы королевской игры ос-

воил даже четырёхлетний Даниэль.

Семья Бугаевых-Тунгусовых из х

Каркатеевы – постоянные участники 

различных активностей. В этом году 

стали финалистами Всероссийского 

конкурса «Всей семьёй». Михаил Алек-

сандрович и Людмила Александровна

воспитывают двух сыновей – Матвея

и Тимофея, которые входят в вокаль-

ную группу «Капель». Все вместе они 

занимаются волонтёрством – отдают 

вещи в социальные и благотворитель-

ные фонды, собирают гуманитарную 

помощь, организовывают субботники, 

сдают пластиковые бутылки и крышки.

Всех участников и гостей праздника 

ждали различные активности, мастер-

классы, конкурсы и игры, выступления 

артистов и пенная вечеринка, а также 

награды и призы за достижения.

Пыть-ЯхПыть-Ях

ПРИОБЩАЕМ К КУЛЬТУРЕ
Для приобщения к культуре, обы-

чаям и традициям народов России в

Пыть-Яхском реабилитационном цен-

тре состоялась выставка «Мир твоему 

дому: культура народов России». На вы-

ставке были представлены националь-

ные костюмы народов ханты и манси,

народов Кавказа и традиционный рус-

ский народный костюм.

Сотрудники учреждения с удо-

вольствием рассказывали детям о том,

что значит тот или иной элемент на-

ционального костюма, о праздниках и

обычаях своего народа.

Такие мероприятия нужны не толь-

ко для расширения кругозора детей, 

но и для развития творческого по-

тенциала и исследовательских навы-

ков несовершеннолетних. Подобные 

мероприятия формируют осознанное, 

уважительное и доброжелательное от-

ношение к другому человеку, его мне-

нию, мировоззрению, культуре, языку, 

истории, религии, укрепляют нацио-

нальное самосознание, уважение к От-

ечеству, знакомят со своей этнической 

принадлежностью.

Выставка будет иметь своё продол-

жение и постепенно пополняться но-

выми экспонатами.

СургутСургут
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Я МОГУ РАБОТАТЬ!
В СУРГУТЕ ЗАПУЩЕН РЕСУРСНЫЙ 
ЦЕНТР ДЛЯ ИНВАЛИДОВ
Первый круглый стол из серии запланированных по всей Югре состоялся 
в Сургуте, где уже много лет работает АНОДО «Счастье». На мероприятии 
поднимались вопросы трудоустройства молодых людей с инвалидностью в
городе, актуальность поиска работы, проблемы и пути их решения.

В работе круглого стола принима-

ли участие руководители структурных 

подразделений администрации города,

генеральный директор Торгово-про-

мышленной палаты Анна Чурманова, 

заместитель руководителя Сургутского

управления Территориального центра

занятости населения по Сургуту и Сур-

гутскому району Вера Попова, пред-

ставители работодателей.

Координатор ресурсного центра

«Счастье» Ирина Токарева рассказа-

ла, что проект центра по трудоустрой-

ству молодых людей с инвалидностью

на открытом рынке в Югре – это одно

из направлений деятельности данного

НКО. Проект победил в конкурсе ре-

сурсных центров гранта губернатора

Югры в 2024 году. Цель – внедрить в

Югре уникальную систему содействия

трудоустройству и занятости моло-

дых людей с ОВЗ и инвалидностью в

открытый рынок труда, их адаптации

на рабочем месте. Программа реали-

зации проекта рассчитана на три года.

Первый год – масштабный сбор ин-

формации, получение обратной свя-

зи от всех участников, на второй год

реализации запланировано внедрение

отдельных элементов содействия тру-

доустройству людей с инвалидностью

в муниципалитетах Югры. Третий год

предполагает внедрение услуг всего

цикла технологии содействия трудо-

устройству в регионе. Инициатива по

созданию центра принадлежит депар-

таменту молодёжной политики, граж-

данских инициатив и внешних связей

округа.

КСТАТИКСТАТИ
Некоммерческий сектор Сургута 

активно использует грантовый вид 
поддержки, НКО заявляются и на 
грант губернатора, и на президент-
ские гранты. В текущем году поряд-
ка 18 сургутских проектов уже были 
поддержаны грантом губернатора, 
в сентябре завершается второй 
губернаторский конкурс. Ожидаем 
новых победителей.

– Это актуально с разных сторон, 

– пояснила Ирина Токарева. – Начнём

с дефицита кадрового резерва. Если бы 

мы трудоустроили всех людей с инва-

лидностью, то закрыли бы практически 

всю кадровую потребность. Есть люди, 

которые не могут сами найти работу, 

не знают, как. То есть у них очень мало 

мягких коммуникационных навыков. 

Есть молодые люди с инвалидностью, 

которые не совсем готовы работать, 

потому что и так есть много преферен-

ций. И есть много работодателей, ко-

торые готовы брать на работу таких 

людей, но не знают, как это сделать. В 

целом статистика такая, что работ-

ники нужны, но часто не совпадает то, 

что может дать работник, и то, что 

готов принять работодатель.

По словам координатора центра, в 

городе около двух с половиной тысяч 

молодых людей, потенциально гото-

вых работать, несмотря на инвалид-

ность. Учитывая, что участники спе-

циальной военной операции возвра-

щаются с физическими потерями, а 

также растёт число детей-инвалидов, 

всестороннее содействие в трудоу-

стройстве таких людей будет всё более 

актуальным.

Разумеется, центр занятости уже 

работает в этом направлении, однако 

полномочия у организации не отвеча-

ют такой узкой направленности. Ирина 

Токарева отметила, что работать требу-

ется с четырьмя категориями граждан: 

соискателями, работодателями, пар-

тнёрами и значимыми для молодого 

человека взрослыми.

Тем не менее, Вера Попова назвала 

данные за 2024 год: в первом полугодии 

в Сургутский центр занятости населе-

ния обратились 88 граждан с инвалид-

ностью, из них трудоустроены 38, 18 

– по направлению от центра занято-

сти. «Мы оказываем психологическую 

поддержку, помогаем пройти дополни-

тельное профобучение, переподготов-

ку. Основное направление, по которо-

му мы работаем, – это организация 

рабочего места, то есть выделение 

работодателю субсидии для организа-

ции такого места работы. В том числе

занимаемся трудоустройством под-

ростков», – пояснила она.

Содействием в трудоустройстве ин-

валидов в «Счастье» занимаются уже

больше пяти лет.

– Начинали с технологии «Всё по-

лучится», – рассказывает Ирина То-

карева. – Она для «низкостартовых»

ребят, для ребят с ментальными

нарушениями, аутизмом, умственной

отсталостью. У нас накоплен опыт с 

такими сложными кейсами, и мы на-

учились работать под соискателя и

под работодателя. Сейчас практикуем

технологию сопровождаемого трудоу-

стройства.

В период с сентября 2021 года уда-

лось трудоустроить больше 25 чело-

век с инвалидностью. И дальше планы

больше.

Один из успешных примеров –

история Никиты, которую рассказали 

сотрудники центра в соцсетях.

– Никита обратился за помощью в

«Счастье» в апреле 2022 года сразу по-

сле того, как получил специальность 

маляра в колледже. Тогда он не имел ни-

какого опыта работы, а также не знал, 

кем бы хотел и мог работать.

За время подготовки к трудоу-

стройству Никита прошёл три опла-

чиваемые кратковременные стажиров-

ки – в мастерской керамики, в экома-

стерской по изготовлению ветоши и, 

наконец, на площадке будущего рабо-

тодателя – в ОАО «РЖД» подсобным 

рабочим. На стажировках Никита 

учился приходить вовремя, выполнять 

инструкции, соблюдать рамки делово-

го общения и просто работать, ведь 

ранее он никогда этого не делал. Опыт 

кратковременных стажировок очень 

важен для наших кандидатов, так как 

даёт им возможность попробовать 

себя в работе и даже получить возна-

граждение за свой труд.

Помимо стажировок, Никита регу-

лярно посещал тренинги со специали-

стом по трудоустройству, на которых 

учился составлять резюме, проходить 

собеседования, быть увереннее в себе, 

реально оценивать свои силы.

Благодаря желанию Никиты найти

работу, его старанию, а также усили-

ям команды специалистов «Счастья» в 

августе 2023 года он смог трудоустро-

иться подсобным рабочим. Сейчас Ни-

кита успешно трудится в коллективе 

ОАО «РЖД». А ещё Никиту очень хва-

лит его наставник!

Среди других историй – помощ-

ник кладовщика магазина LOVE 

REPUBLIC, уборщик служебных по-

мещений детского сада «Югорка», 

специалист проектного управления 

ООО «Национальная девелоперская 

компания», оператор ООО «Обь-

регион», слесарь по ремонту автомоби-

лей ООО «Газпром трансгаз Сургут».

Участники круглого стола сошлись

во мнении, что трудности, которые 

существуют на пути трудоустройства 

молодых людей с инвалидностью, ре-

шаемы, выразили готовность к со-

трудничеству при выработке решений 

этих проблем.

¦ Евгения ЦВЕТКОВА

¦ Фото автора

¦ и АНОДО «Счастье» 

Контакты регионального
ресурсного центра 

по трудоустройству молодых 
людей с инвалидностью:

сообщество Вконтакте 
https://vk.com/trud_hmao, 

эл. почта: trud_hmao@bk.ru , 
адрес: г. Сургут, пр-кт Мира, 36, 

клуб «Вариант»
Телефон +7 (3462) 642-542
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Здесь и про искусство, и про твор-

ческую вовлеченность, и про общение, 

и про опору и поддержку. С помощью 

совместной арт-деятельности плани-

руется объединить людей с инвалид-

ностью, дать им понять, что их воз-

можности, несмотря на аббревиатуру 

ОВЗ, на самом деле безграничны. Что 

это за проект и какой путь пришлось 

пройти организаторам от идеи до её 

реализации, нам рассказала руково-

дитель «Лиги пациентов» Наталья 

Майборода.

– Инклюзивная творческая мастер-

ская – это в первую очередь про спло-

чение людей. Инклюзивность в том, 

что люди и с инвалидностью, и без неё 

могут общаться на равных, участво-

вать в мастер-классах на равных, всё 

делать на равных условиях. В частно-

сти, в процессе реализации проекта 

с помощью совместной творческой 

деятельности будет создана среда для 

досуга людей с инвалидностью, чле-

нов их семей, пенсионеров. Ожида-

ется, что всего за время реализации 

проекта сможем провести не менее 30 

мастер-классов, 15 из них, а возможно 

и больше пройдут в пяти бюджетных 

учреждениях социального назначе-

ния. Изюминка состоит в том, что мы 

сами – люди с инвалидностью, и мои 

сотрудницы будут проводить мастер-

классы для таких же, как мы.

– Любое большое дело начинается 

с идеи. Как появилась задумка реали-

зовать такой проект?

– До того, как всё началось, было 

проведено много мастер-классов, где 

мы увидели, что они пользуются спро-

сом и у людей с инвалидностью, и без 

неё. Сам проект был задуман весной. 

Мы стали узнавать, сколько у нас досу-

говых учреждений в городе, где сургу-

тяне с ограниченными возможностями 

здоровья смогут проявить себя творче-

ски и бесплатно. Провели опрос, в ко-

тором приняли участие 137 сургутян, 

из них 73 процента без инвалидности. 

Более 99 процентов респондентов отве-

тили, что творческая деятельность по-

могает инвалидам в самореализации. 

Вместе с тем, 73 процента опрошенных 

выразили мнение, что у нас в городе 

недостаточно творческих объединений 

для жителей с ОВЗ. Наш проект помо-

жет решить проблему досуга и вовле-

чения людей с инвалидностью в сферу 

творческой и социальной активности. 

Тем более что на сегодняшний день они 

всё чаще заявляют о своём творческом 

потенциале и желании вносить свой 

вклад в социокультурную жизнь го-

рода и общества. Об этом говорит ак-

тивное участие инвалидов в окружных 

фестивалях и конкурсах в 2023 году «Я

сердцем вижу мир», «Мы вместе», «Чте-

ние – Движение – Творчество», «Через

тернии к звездам». В середине апреля

мы стали писать письма поддержки в

муниципальные и бюджетные учреж-

дения, а также общественные органи-

зации, надеялись на положительный

отклик и получили его. 

– «Арт-семья» – это явление вре-

менное или всё-таки история с про-

должением?

– Реализация проекта предпола-

гается с сентября этого года по май

2025-го. В течение ближайших двух 

месяцев мы определим, какие матери-

алы будут заказаны для мастер-клас-

сов и с каких площадок. Сравниваем

цены: когда писали проект пять меся-

цев назад, предполагали, что затраты

будут одни, а теперь они немного уве-

личились, каких-то товаров уже нет в

наличии, приходится искать в других 

местах. Кроме того, договариваемся с

партнёрами, которые нас поддержали,

о времени проведения мастер-классов.

С ноября стартуем, творческие мастер-

классы пройдут в разных учреждениях 

нашего города.

– В рамках проекта будут прохо-

дить только мастер-классы?

– Конечно, нет. Как я уже сказала,

мы проведём не менее 30 мастер-клас-

сов, большинство из которых прой-

дут в различных учреждениях города

– это социальная служба, геронто-

логический центр, галерея «Стерх»,

Моложёный ресурсной центр, Сур-

гутская общественная организация

инвалидов, торгово-развлекательные

центры. Часть мастер-классов про-

ведём для членов нашей организации

и их семей. В рамках проекта будут

организованы встречи с волонтёра-

ми. Важно рассказать, как коммуни-

цировать с людьми с инвалидностью,

объяснить задачи, которые непосред-

ственно они будут выполнять. Самое 

важное мероприятие будет проходить 

в одном из торгово-развлекательных 

центров города в завершении про-

екта в мае. Будет концерт, выставка и 

три экспресс-мастер-класса, которые 

планируем провести для большого 

количества людей.

– А могут ли к вам обратиться 

из школ или детских садов, чтобы 

вы провели мастер-классы у них в 

рамках гранта, и как это сделать?

– Конечно, к нам могут обратить-

ся представители и школ, и детсадов. 

Дети с инвалидностью смогут прий-

ти на наши творческие мастер-клас-

сы вместе с родителями. Либо если 

родитель с инвалидностью, то может 

прийти с ребёнком, мужем или ба-

бушкой на семейный мастер-класс. По 

всем вопросам можно написать нам в 

группе в социальной сети «ВКонтакте» 

vk.com/clubligapacientov.vv

– «Арт-семью» заметили на 

окружном уровне, проект получил 

грант губернатора…

– Да, для нас это очень важно, тем 

более что это первый наш грант. Я всег-

да верила, что мои девчонки молодцы, 

с большим творческим опытом. Хотя 

вокруг и говорили, что я наивная, что 

с первого раза не бывает. Но мы очень 

ответственно подошли к этому, я ве-

рила до последней минуты! В августе 

узнали, что победили. Сначала даже не 

поняли, в каком конкурсе, потому что 

подаём заявки на участие в разных кон-

курсах – с вокальными номинациями, 

поэтическими, прикладным творче-

ством. Сумма гранта – 470 тысяч ру-

блей, средства пойдут на художествен-

ные материалы, бумагу, материалы для 

лепки. В целом же проект оценивается 

в полтора миллиона рублей.

– Наверняка задумывались о том, 

какой результат принесёт реализа-

ция проекта?

– Не без этого, конечно. Очень вол-

нуемся и переживаем, как всё будет 

проходить. Для нашей организации это, 

можно сказать, дебют. В любом случае 

ждём больше позитивных моментов 

– положительных эмоций участников 

после наших мастер-классов, положи-

тельных откликов. Для себя – больше-

го развития, самосовершенствования. 

Вообще, это первый шаг к развитию 

нового уровня в нашей организации. 

Хотим, чтобы это работало как опре-

делённое направление, в котором мы 

конкретно будем развиваться. Не про-

сто ситуационная история, а постоян-

ная. Надеемся, что «Арт-семья» будет 

продолжать свою жизнь и после фи-

нального мероприятия весной.

– Насколько важны такие про-

екты для организаций, которые их 

реализовывают?

– Мы очень хотим привлечь внима-

ние к организации. Она активно раз-

вивается, у нас есть интересные про-

екты, кроме гранта, и мы их проводим 

в городе на благотворительной осно-

ве. Ну и внушительный показатель, 

что мы с первого раза выиграли грант 

губернатора. Это показатель уровня 

и организации в целом, и сотрудни-

ков в частности. Чтобы развиваться 

дальше, для нас и наших подопечных 

важно иметь собственное помеще-

ние, у нас его пока нет. Не расстраи-

ваемся, работаем дальше и верим, что 

всё обязательно будет.

¦ Татьяна РАСТОРГУЕВА

¦ Фото СОП РОО 

¦ «Лига пациентов»

АРТ-СЕМЬЯ
ПРОЕКТ СУРГУТСКИХ ОБЩЕСТВЕННИКОВ 
СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ КОНКУРСА ГРАНТОВ 
ГУБЕРНАТОРА ЮГРЫ
Творить, общаться, чувствовать себя комфортно, получать понимание и
поддержку – всё это теперь станет возможным для сургутян с ограниченными 
возможностями здоровья. Специалисты сургутского обособленного 
подразделения региональной общественной организации «Лига пациентов» 
придумали проект инклюзивной творческой мастерской под знаковым
названием «Арт-семья». 

Сургутское обособленное подразделение «Лига пациентов» появилось в Сургуте 
в январе 2023 года. Региональная организация с одноимённым названием 

существует с января 2018 года. В сургутском подразделении работают 
12 сотрудников. Главная цель, чтобы люди с разными нозологиями находили 

общий язык, было понимание между людьми, помощь друг другу.
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«МНЕ НРАВИТСЯ БЫТЬ ЗАЩИТНИКОМ» 
Доброволец из Ханты-Мансийска Александр над позывным думал недолго:  немного укоротил фамилию и стал «Климом». 
На фронте – с декабря 2023 года, после недельных сборов в Чебаркуле. Как парень, не служивший срочную, смог
адаптироваться в зоне специальной военной операции, что помогает ему воевать и как найти весёлые моменты
в самой тяжёлой ситуации, «Клим» рассказал Эдуарду Басурину в новом выпуске «Разговора на передовой».

– Если честно, не думал, что тут 

будет так тяжело. Когда мы ехали на 

первую задачу, песни пел. Потом про-

ехали одну деревню, другую – и песни 

петь я перестал, – улыбается «Клим».

И тем не менее на вопрос Эдуарда 

Басурина: «Подписал бы контракт,

если бы точно знал, как тут непро-

сто?» – Александр отвечает однознач-

но: «Подписал бы!»

– Вообще я не служил. Хотя мне всег-

да было интересно сюда попасть, но не 

мог решиться – мама… Когда прошла 

мобилизация, когда много друзей ста-

ли подписывать контракт, подумал: а 

почему я дома сижу? Никому не сказал, 

кроме самых близких друзей. А когда 

уже подписал, приехал к маме и сказал: 

«Ты, конечно, будешь переживать, но я 

уезжаю». Присочинил, что буду в шта-

бе сидеть. Но теперь уж она, конечно, 

знает, где я и что я, – говорит «Клим».

С самой первой боевой задачи он 

вернулся с ранением. Но ранение поч-

ти не вспоминает, в памяти – букваль-

но как в кинохронике – всё, что про-

исходило с ним в тот день. Они ехали 

на броне БТРа, увидели несколько дро-

нов противника, потом вспышка – и 

он, как и другие бойцы, уже на земле, 

в грязи. Не нюхавший пороха «Клим», 

не потеряв самообладания и пони-

мая, что ближайшие кусты могут быть 

заминированы, крикнул парням: «Что 

дальше делать?»

– Кричат мне: «Лежи, пока лета-

ют». Я и лежу, притворившись тяже-

лораненым. Одна «птичка» улетает, 

вторая прилетает. Вдруг понимаю – 

я без оружия. Огляделся – автомат на 

дороге. Я к нему, вытащил из глины, 

чуть спокойнее стало. Правда, вы-

стрелить не смог – заклинило от на-

бившейся грязи, – говорит «Клим».

Несколько минут спустя бойцы

услышали мотор родного БМП, за-

прыгнули на броню и умчались на свои

позиции. Именно тогда «Клим» почув-

ствовал, что на спине порван бушлат

– ветром туда задувало. А оказалось –

ранение.

– Направили в госпиталь. Оттуда

маме позвонил со словами: «Мама, я 

жив!» А она думала, что я ночью спо-

койно спал, – рассказывает Александр.

Когда он вернётся домой, теперь 

уже точно сможет объяснить, зачем он 

сюда приехал.

– Скажу, что защищал Родину, мне 

это очень нравится, – говорит Алек-

сандр.

Он убеждён, что ребята-фронтови-

ки – настоящие воины, которые унич-

тожают глобальное Зло.

По словам бойца, у многих людей, 

кто не хочет идти на передовую, преоб-

ладают страх и привычка считать, что 

в зоне СВО всё очень ужасно:

– Хотя и не видели этого, и не зна-

ют, как и что, но говорят такое. Ду-

маю, да и зачем им тут быть? Пусть 

в тылу помогают, работают. Главное, 

чтобы Родину не предавали.

По словам Александра, командиры 

постоянно работают над совершен-

ствованием боевых навыков бойцов, 

по одной-две тренировки каждый 

день, а особо отличившихся поощряют 

наградами и отпусками. «Клим» сейчас 

тоже ждёт отпуск – очень хочет обнять 

родных.

Улыбчивый, убеждённый, хоть и не 

служивший до СВО, – вот такие парни 

сегодня в составе подразделений Во-

оруженных сил России защищают Ро-

дину, освобождают Донбасс, выгоняют

нацистов, вторгшихся в Курское при-

граничье. Таким парням очень нужна 

наша помощь – и прежде всего наше 

глубокое убеждение в том, что они – 

герои и что победа будет за нами.

¦ Виктория ШКЛЯР

Парням очень нужна наша помощь – и прежде всего наше глубокое убеждение в том, р у щ р д у у д
что они герои и что победа будет за нами
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НАЛОГОВАЯ СООБЩАЕТ:

Как заплатить налоги на имущество за несовершеннолетних 
детей – памятка для родителей

Несовершеннолетний признается налогоплательщиком, если является 
собственником жилья или доли в нем, земельного участка и других объектов 
недвижимости. Оплачивать налоги за них могут родители, усыновители, опекуны, 
попечители и иные лица. Сделать это можно по QR-коду или штрих-коду через 
электронные сервисы, через банк, кассу местной администрации, почту, МФЦ, если там 
принимают оплату в счет налогов.

Кроме того, оплатить налоги за ребенка можно в Личном кабинете налогоплательщика 
с помощью вкладки «Семейный доступ».

В этой вкладке нужно нажать кнопку «Добавить пользователя», далее ввести логин (ИНН) 
Личного кабинета несовершеннолетнего ребенка и нажать кнопку «Отправить запрос». В 
Личном кабинете несовершеннолетнего ребенка может быть не более двух подтвержденных 
запросов. Затем необходимо перейти в Личный кабинет ребенка и подтвердить свой запрос,
нажав соответствующую кнопку. В случае отмены запроса в Личном кабинете 
несовершеннолетнего ребенка в добавлении будет отказано. Добавленные в такой список 
несовершеннолетние дети исключаются автоматически по достижении совершеннолетия. 
Также исключение из списка возможно по желанию любой из сторон. Для этого необходимо 
нажать на кнопку «крестик» у добавленного в списке пользователя и подтвердить исключение.

Затем в разделе «Налоги» появится раскрывающийся список, куда входят только 
добавленные несовершеннолетние дети. Переключая пользователей в этом списке, можно 
оплатить налоги любым удобным способом: банковской картой, через онлайн-банк или 
распечатав квитанцию.

С 2025 года изменяется порядок направления сообщений 
об исчисленных налоговыми органами налогах 

на имущество организаций

В отношении транспортного и земельного налогов, а также налога на имущество, 
налоговая база по которому определяется как кадастровая стоимость, налоговые 
органы направляют организациям сообщения об исчисленных суммах.

По общему правилу, такие сообщения направляются не позднее шести месяцев со дня 
истечения установленного срока уплаты налогов организаций за истекший налоговый период.

В отношении организаций, которые находятся в процессе ликвидации, предусмотрено 
исключение из указанного правила. Для таких лиц сообщения направляются не позднее трех 
месяцев со дня получения налоговым органом сведений в ЕГРЮЛ о том, что юрлицо находится 
в процессе ликвидации. Затем им отправляются сообщения не позднее месяца со дня 
истечения установленного срока уплаты авансового платежа по налогам по окончании 
каждого отчетного периода.

С 2025 года указанный порядок распространен на организации, в отношении которых в 
ЕГРЮЛ внесена запись о возбуждении производства по делу о банкротстве, а также на юрлиц, 
в отношении которых принято решение о предстоящем исключении из этого реестра. Это 
позволит направлять сообщения и более оперативно учитывать указанные в нем суммы 
налогов на имущество (авансовых платежей) в совокупной обязанности на едином налоговом 
счете за истекшие отчетные периоды в течение года, в котором в ЕГРЮЛ внесены 
соответствующие сведения.

Изменился порядок смены руководителя организации в ЕГРЮЛ

Участникам обществ с ограниченной ответственностью (за исключением кредитных 
и некредитных финансовых, специализированных ООО) при избрании нового 
руководителя (генерального директора) теперь необходимо обязательно обращаться 
к нотариусу за удостоверением факта такого решения. Вступил в силу Федеральный 
закон от 08.08.2024 № 287-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон 
«Об акционерных обществах» и отдельные законодательные акты Российской 
Федерации», изменивший порядок внесения в ЕГРЮЛ изменений в сведения о 
руководителях организаций.

Нотариус подпишет заявление о внесении изменений в ЕГРЮЛ (ранее это делал 
новый директор) и самостоятельно отправит заявление в регистрирующий орган
в электронном виде. Нововведение позволит защитить бизнес, в том числе от действий 
недобросовестных лиц.

Кроме того, в отношении юридических лиц иных организационно-правовых форм при 
избрании (назначении) руководителя нотариус после свидетельствования подлинности 
подписи заявителя на заявлении самостоятельно отправит заявление о внесении изменений 
в ЕГРЮЛ в рамках одного нотариального действия. Исключение - кредитные и некоммерческие 
организации, регистрируемые через Банк России и Минюст России. Новшество позволит 
сократить временные и финансовые затраты заявителей, в том числе на почтовые и курьерские 
расходы.

Самозанятые теперь могут участвовать 
в электронном документообороте

Федеральная налоговая служба проводит пилотный проект «Электронный 
документооборот с самозанятыми гражданами».

К участию в пилотном проекте приглашаются самозанятые, которые сотрудничают 
с юридическими лицами и индивидуальными предпринимателями и составляют 
соответствующие акты на бумаге.

В рамках пилотного проекта самозанятые смогут с помощью мобильного приложения 
оператора ЭДО или смартфона с функцией NFC составлять, подписывать и направлять своим 
заказчикам акты выполненных работ/оказанных услуг в электронном виде.

В пилотном проекте участвуют операторы ЭДО, которые реализовали у себя 
документооборот для самозанятых граждан. Участие добровольное.

Пилотный проект продлится до марта 2025 года. Затем специалисты Службы оценят 
перспективы расширения электронного документооборота для юридических лиц и
индивидуальных предпринимателей и вовлечения самозанятых в ЭДО. Подробная 
информация, а также преимущества электронного документооборота для самозанятых 
доступна по ссылке.

Информацию о контрагентах теперь можно получить 
в удобном формате

Пользователи сервиса «Прозрачный бизнес» теперь имеют возможность получать 
информацию о контрагентах в удобном формате PDF. Ранее с этими данными можно 
было только ознакомиться, с введением же новой функции пользование этой 
информацией станет удобнее. В частности, PDF-документ можно представить в пакете 
документов для участия в тендерах и аукционах.

Кроме того, внедрена функция бесшовного перехода к сервису «Предоставление копий 
учредительных документов», который позволяет снизить издержки при получении копии 
учредительных документов. Ранее учредительные документы можно было получить только 
при обращении в налоговый орган с запросом. Копии учредительных документов 
подписываются усиленной квалифицированной электронной подписью налогового органа. 
Это подтверждает подлинность документов при их использовании, что также является 

важным инструментом ведения бизнеса и помогает поддерживать прозрачные отношения 
с контрагентами.

Сервис «Прозрачный бизнес» является одним из самых популярных сервисов 
у налогоплательщиков. С начала 2024 года к нему направлено более 409 млн запросов.

ФНС России и Корпорация МСП тестируют новый интерфейс ЕНС 
в ЛК юрлиц

Продолжается тестирование нового интерфейса ЕНС в личном кабинете для 
юридических лиц. Он был разработан с учетом потребностей и предложений
пользователей. В данном этапе апробации принимают участие представители 
Корпорации МСП и предприниматели.

Так, в новой визуализации раздела была детализирована информация по начислению 
пени, создана основная таблица обязательств, которая станет навигатором по ЕНС 
пользователя. Были добавлены возможность выгрузки данных в различных форматах, а также 
различные виды фильтрации и настроек отображения операций. Это позволит настраивать
интерфейс ЕНС в соответствии со своими потребностями.

«Самое важное на каждом этапе разработки любого продукта – тестирование, которое 
должно проходить с участием его будущих пользователей. Это позволяет не только 
выявлять максимум узких мест еще на предварительных стадиях, но и получать прямую
обратную связь от предпринимателей, вносить важные для них изменения еще до запуска 
нового функционала в эксплуатацию. Сейчас мы активно сотрудничаем с ФНС в формате 
фокус-групп, где подробно в режиме реального времени разбирается каждое предложение по 
доработке нового кабинета. Для нас это не первый опыт взаимодействия с ФНС: мы также 
работаем вместе по цифровой платформе МСП.РФ, позволяющей получать бизнесу 
необходимые меры поддержки», – рассказал заместитель генерального директора Корпорации 
МСП Кирилл Коломийцев.

Тестирование проходит с участием ведущих бизнес-объединений РФ. Ранее в апробации 
интерфейса приняли участие представители «Опоры России». Результаты апробации и 
обратная связь от представителей бизнеса станут основой для доработок интерфейса Личного 
кабинета.

Плательщики ПСН вправе продавать произведенный ими товар 
любым способом

ФНС России напоминает, что патентная система налогообложения применяется 
в отношении видов предпринимательской деятельности, перечень которых 
устанавливается законами субъектов РФ.

Исключение — отдельные виды деятельности, установленные НК РФ. Например, патент не
применяется в отношении оптовой торговли, а также торговли, которая ведется по договорам 
поставки.

Между тем ИП, получивший патент по видам предпринимательской деятельности 
в производственной сфере, вправе продавать произведенную им продукцию в рамках 
заявленного вида деятельности, если такая продажа является ее составной частью. При этом 
реализация может быть проведена любым способом, в том числе оптом, по договору поставки, 
а также через маркетплейсы.

Соответствующие разъяснения доведены по системе налоговых органов письмом ФНС 
России от 13.08.2024 № СД-4-3/9211@.

При наличии согласия можно получать информацию 
о задолженности по смс или электронной почте

ИФНС России по г. Сургуту Ханты – Мансийского автономного округа – Югры (далее – 
Инспекция) сообщает, что у налогоплательщиков имеется возможность получать
информацию о наличии задолженности альтернативными способами: смс, push-
уведомления, электронная почта.

Инспекция может ежеквартально напоминать налогоплательщикам о наличии у них долга 
(пункт 7 статьи 31 Налогового кодекса Российской Федерации).

Для получения такой информации необходимо представить в налоговый орган согласие 
налогоплательщика на информирование о наличии задолженности оформленное по 
установленной форме, утвержденной приказом ФНС России от 06.07.2020 № ЕД -7-8/423@.

Через интернет-сервис «Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц»:
– через мобильное приложение «Налоги ФЛ» во вкладке «Профиль/Уведомления/
    Информирование о задолженности»;
– через браузер в Интернет-сервисе ФНС России «Личный кабинет для физических лиц» во

вкладке «Настройки профиля/Уведомления/Информирование о задолженности/
   Отправить обращение».
Дополнительно сообщаем, что согласие на информирование о наличии недоимки и (или) 

задолженности по пеням, штрафам, процентам можно предоставить в Инспекцию на 
бумажном носителе лично или по почте.

Кроме того, наличие долга можно проверить:
 – в «Личном кабинете налогоплательщика»;
 – на портале «Госуслуги»;
 – в онлайн-сервисах кредитных учреждений;
 – через МФЦ по месту жительства.

Закончился срок использования квалифицированных 
сертификатов представителей юридических лиц 

и индивидуальных предпринимателей

С 1 сентября 2024 года прекращается действие квалифицированных сертификатов 
сотрудников юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, полученных 
в коммерческих удостоверяющих центрах. Таким образом, реформа законодательства 
об электронной подписи завершена.

Теперь при электронном взаимодействии с использованием квалифицированной 
электронной подписи представитель юридического лица или индивидуального 
предпринимателя должен применять квалифицированный сертификат для физического лица 
и одновременно представлять машиночитаемую доверенность (МЧД), выданную 
в электронной форме от имени юридического лица или индивидуального предпринимателя 
соответственно. Создать машиночитаемую доверенность (МЧД) в сервисе ФНС России можно 
бесплатно.

Усиленная квалифицированная электронная подпись представителя – физического лица 
выдается любым аккредитованным удостоверяющим центром, перечень которых размещен
на сайте Минцифры России. Доверенность должна быть направлена в налоговый орган и
принята налоговым органом до начала сдачи налоговой отчетности.

Также с 1 сентября 2024 года вход в «Личный кабинет юридического лица» для 
представителя юридического лица будет осуществляться с помощью квалифицированного 
сертификата для физического лица при наличии зарегистрированной в налоговом органе 
доверенности с полными полномочиями. Количество таких пользователей не ограничено.

Доступ сотрудников в «Личном кабинете» настраивает руководитель организации. Для 
этого необходимо в разделе «Администрирование»/«Перечень подключенных пользователей 
личного кабинета» добавить сведения о пользователе и полномочия для сотрудника.

Также для удобства участников электронного взаимодействия создана наглядная памятка 
ФНС России «10 шагов по выдаче МЧД». Скачать памятку можно тут.
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ОПОВЕЩЕНИЕ

О НАЧАЛЕ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
Уважаемые жители муниципального образования городской округ Сургут 

Ханты-Мансийского автономного округа – Югры!

ОПОВЕЩАЕМ вас о начале публичных слушаний по следующему проекту муниципально-правового 
акта муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа –
Югры, связанного с осуществлением градостроительной деятельности: 

 – проект межевания в отношении территории ОД.3, земельные участки 
с кадастровыми номерами 86:10:0101122:868, 86:10:0101122:869, 
86:10:0101122:25, 86:10:0101122:587 (:ЗУ1, :ЗУ2), в городе Сургуте.

Публичные слушания проводятся с даты опубликования (размещения) настоящего оповещения 
в газете «Сургутские ведомости» и в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: 
DOCSURGUT.RU до даты публикации заключения о результатах публичных слушаний 
в соответствии с действующим законодательством.

Размещение проекта и информационных материалов к нему на официальном портале Администрации
города (www.admsurgut.ru) в срок не позднее чем за 7 дней до даты проведения собрания в разделе 
на главной странице Публичные слушания публичные слушания по проектам планировки 
и проектам межевания территории города Сургут, в разделе о Сургуте  градостроительная
деятельность  новости в сфере градостроительства - оповещение о назначении публичных слушаний 
https://admsurgut.ru/rubric/25706/OPOVESchENIYa-2024-GOD

Экспозиция указанного проекта открывается с даты размещения проекта и информационных 
материалов к нему на официальном портале Администрации города и проводится
до даты проведения публичных слушаний включительно. 
Экспозиция проектов проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, 4.
Посещение экспозиций осуществляется в рабочие дни с 15:00 до 17:00.

Знакомство с материалами экспозиции осуществляется в сопровождении специалиста отдела
планировки и межевания департамента архитектуры и градостроительства Администрации города. 
Консультирование посетителей экспозиции осуществляется в устной форме специалистами отдела 
планировки и межевания департамента архитектуры и градостроительства Администрации города, 
а также посредством телефонной связи.

 Дата проведения: 30.09.2024      Время проведения: 18.00.

 Место проведения публичных слушаний – зал заседаний Думы города,
  расположенный по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Уполномоченный орган по проведению публичных слушаний департамент архитектуры
и градостроительства Администрации города.
Прием замечаний и предложений по проекту осуществляется отделом планировки и межевания
департамента архитектуры и градостроительства Администрации города.

Срок приема замечаний и предложений со дня размещения информационных материалов
до 30.09.2024 включительно: 

– посредствам официального портала Администрации города (www.admsurgut.ru); 
– в письменной форме или в форме электронного документа в адрес департамента архитектуры

и градостроительства Администрации города (город Сургут, улица Восход, 4, кабинеты 315, 320
в рабочие дни с 09.00 до 17.00, телефон: (3462) 52-82-33, 52-82-32 или 
на адрес электронной почты: dag@admsurgut.ru; 

– посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проекта;
– в письменной, устной или в форме электронного документа на адрес электронной почты:

dag@admsurgut.ru в ходе проведения собрания участников публичных слушаний.

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия в собрании
требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть представление сведений о себе 
(фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения, адрес места жительства (регистрации) – для 
физических лиц; наименование, основной государственный регистрационный номер, место нахождения
и адрес – для юридических лиц) с приложением документов, подтверждающих такие сведения. 

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется с учетом
требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных 
данных». Предложения и замечания не рассматриваются в случае выявления факта
представления участником публичных слушаний недостоверных сведений.

Проведение собрания участников публичных слушаний 30.09.2024.
Подготовка и оформление протокола публичных слушаний в срок не более 5 дней
с даты проведения собрания.
Подготовка заключения о результатах публичных слушаний в срок не более 30 дней
от даты публикации оповещения.
Опубликование заключения о результатах публичных слушаний в срок не более 30 дней
от даты публикации оповещения.

Проведение публичных слушаний планируется в порядке и в сроки, установленные действующим
законодательством, в том числе статьёй 5.1 Градостроительного кодекса Российской Федерации, 
решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении Порядка организации
и проведения общественных обсуждений или публичных слушаний по вопросам градостроительной
деятельности в городе Сургуте».

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города

Информация 

О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙО РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по проекту решения Думы города «О внесении изменений в решение 

Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-
экономического развития муниципального образования городской 

округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
на период до 2030 года»

06.09.202                           г. Сургут

Правовое основание проведения слушаний:
В целях обеспечения участия населения города в осуществлении местного самоуправления, в 

соответствии с федеральными законами от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», от 28.06.2014 № 172-ФЗ «О стратегическом 
планировании в Российской Федерации», Уставом муниципального образования городской округ 
Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, решениями Думы города от 25.02.2015 № 652-V 
ДГ «Об определении последовательности и порядка разработки документов стратегического
планирования и их содержания», от 24.03.2017 № 77-VI ДГ «Об утверждении Порядка организации 
и проведения публичных слушаний в городе Сургуте», постановлением Главы города от 09.08.2024 № 56 
«О назначении публичных слушаний» (далее – постановление о проведении публичных слушаний).

Вопрос, вынесенный на публичные слушания: проект решения Думы города «О внесении изменений
в решение Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-экономического развития 
муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
на период до 2030 года».

Инициатор проведения публичных слушаний: Глава города.

Дата, место, время начала проведения публичных слушаний: 04.09.2024,
зал заседаний Думы города по адресу: г. Сургут, ул. Восход, 4, в 18.00 по местному времени.

Информирование общественности: Информационное сообщение о назначении публичных 
слушаний опубликовано 17 августа 2024 года в 31-м номере газеты «Сургутские ведомости»
и размещено на официальном портале Администрации города.

Постановление о проведении публичных слушаний, проект решения Думы города «О внесении 
изменений в решение Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-экономического
развития муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры на период до 2030 года», пояснительная записка к проекту решения Думы города 
«О внесении изменений в решение Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-
экономического развития муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры на период до 2030 года» 17 августа 2024 года размещены на официальном 
портале Администрации города, в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: 
docsurgut.ru, на платформе обратной связи федеральной государственной информационной системы
«Единый портал государственных и муниципальных услуг (функций)» в разделе «Общественные 
обсуждения и публичные слушания», на портале ГАС «Управление».

Организация приёма поступивших предложений (замечаний) по проекту решения Думы города 
«О внесении изменений в решение Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-
экономического развития муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры на период до 2030 года» от заинтересованных лиц возложена на 
организационный комитет по подготовке и проведению публичных слушаний по проекту решения 
Думы города «О внесении изменений в решение Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии 
социально-экономического развития муниципального образования городской округ Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры на период до 2030 года».

Ведущий публичных слушаний – председатель организационного комитета по подготовке
и проведению публичных слушаний, начальник отдела социально-экономического прогнозирования 
Администрации города – Мединцева Светлана Геннадьевна.

Количество зарегистрированных участников публичных слушаний: 31 участник.

Результаты публичных слушаний:
Публичные слушания по проекту решения Думы города «О внесении изменений в решение Думы 

города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-экономического развития муниципального 
образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры на период
до 2030 года» состоялись в назначенное время.

Количество внесенных предложений (замечаний) и рекомендаций: 19.
Предложения (замечания) и рекомендации по итогам публичных слушаний по проекту решения 

Думы города «О внесении изменений в решение Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии 
социально-экономического развития муниципального образования городской округ Сургут Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры на период до 2030 года» представлены в приложении 
к настоящей информации.

По итогам публичных слушаний организационный комитет по подготовке и проведению публичных 
слушаний предложил:

Одобрить проект решения Думы города «О внесении изменений в решение Думы города от 
08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-экономического развития муниципального образования 
городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры на период до 2030 года».

Рекомендовать Думе города принять проект решения Думы города «О внесении изменений в 
решение Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-экономического развития 
муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
на период до 2030 года» с учетом принятых и отклоненных предложений (замечаний) и рекомендаций
по решению организационного комитета по подготовке и проведению публичных, представленных в
приложении к настоящей информации.

Приложение: предложения (замечания) и рекомендации по итогам публичных слушаний по проекту решения
Думы города «О внесении изменений в решение Думы города от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-
экономического развития муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского автономного 
округа – Югры на период до 2030 года» на 9 л. в 1 экз.

Председатель организационного комитета по подготовке
и проведению публичных слушаний, начальник отдела 
социально-экономического прогнозирования Администрации города  С.Г. Мединцева

Секретарь организационного комитета 
по подготовке и проведению публичных слушаний,
специалист-эксперт отдела социально-экономического 
прогнозирования Администрации города      С.А. Багомедова

БЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДАБЕЗОПАСНОСТЬ ЛЮДЕЙ НА ВОДНЫХ ОБЪЕКТАХ ГОРОДА
Управление по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям

Администрации города напоминает о необходимости использования спасательных
средств при выходе на водоем на маломерном судне и соблюдения правил
безопасности при эксплуатации маломерных судов.

При выходе на воду 
судоводителю необходимо:

 ПРОВЕРИТЬ техническое состояние 
лодки: герметичность отсеков
плавучести, отсутствие пробоин выше
и ниже ватерлинии, закрыты ли 
сливные пробки;

 НАЛИЧИЕ спасательных жилетов 
по количеству человек, находящихся 
на судне; 

 проверить ИСПРАВНОСТЬ двигателя
и весел;

ОЗНАКОМИТЬСЯ с прогнозом погоды;

 надеть теплую и водонепроницаемую
одежду, взять запасной комплект одежды;

 ПОЛОЖИТЬ в лодку компас или
GPS-навигатор;

ОЗНАКОМИТЬСЯ по карте с
предстоящим маршрутом движения;

 ВЗЯТЬ заряженый мобильный телефон;

 ПРОВЕРИТЬ содержимое аптечки 
и взять средства для оказания
помощи при переохлаждении;

 СООБЩИТЬ близким в какой именно
район направляетесь и каким маршрутом.

В неблагоприятную погоду лучше 
воздержаться от эксплуатации 
маломерных судов. Запрещается 
управлять маломерным судном в 
состоянии алкогольного опьянения.

Находясь на воде, никогда не забывайте о собственной безопасности 
и будьте готовы оказать помощь людям, попавшим в беду.

Управление по делам ГО и ЧС Администрации города

!
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Приложение к информации о результатах публичных слушаний 
по проекту решения Думы города «О внесении изменений в решение Думы города 

от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-экономического развития 
муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры на период до 2030 года»

Предложения (замечания) и рекомендации по итогам публичных слушаний 
по проекту решения Думы города «О внесении изменений в решение Думы города 

от 08.06.2015 № 718-V ДГ «О Стратегии социально-экономического развития 
муниципального образования городской округ Сургут Ханты-Мансийского 

автономного округа – Югры на период до 2030 года»

№ 
п/п

Дата
внесения

Участник публичных
слушаний

у
№ 

пред-
ложе-

ния

Содержание предложения (замечания), рекомендации

Результат рассмотрения 
(принимается/отклоняется).

у р р

Мотивированные выводы
рр

в случае отклоненияу

1. 19.08.2024 Департамент 
городского 
хозяйства 
Администрации 
города

1 Пункт 14.4 главы 14 дополнить десятым абзацем следующего 
содержания: 
«- повышение уровня безопасности населения при осуществлении 
деятельности по обращению с животными без владельцев»; 

Абзац тринадцатый пункта 14.4 главы 14 изложить в следующей 
редакции:
«- государственных программ Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры «Экологическая безопасность», «Обеспечение
эпизоотического и ветеринарно-санитарного благополучия»,
«Современное здравоохранение»;»; 

Вектор «Экология» предлагается дополнить новой задачей,
так как комплекс процессных мероприятий «Защита населения 
от болезней, общих для человека и животных» муниципальной
программы «Охрана окружающей среды и организация 
ритуальных услуг в городе Сургуте» связан с показателем 
Стратегии «Доля населения, удовлетворенного экологической 
обстановкой в городе».

Также дополнить государственными программами автономного 
округа по обеспечению экологического благополучия населения
на 2024-2030 годы, утвержденными постановлениями
Правительства автономного округа от 10.11.2023 № 551-п
10.11.2023 № 558-п, так как их реализация предусмотрена
и на территории города, в том числе на прямую влияет 
на решение задач вектора «Экология»

Принимается.

2. 19.08.2024 ООО «Научно-
исследовательский 
институт 
перспективного 
градостроительства»

2 Пункт 7 приложения 15 к Стратегии социально-экономического
развития города Сургута до 2036 года с целевыми ориентирами
до 2050 года изложить в следующей редакции:

7 Краткое 
описание
проекта

Проект реализуется для обеспечения сбора, транспортировки и
очистки поверхностных стоков города с целью предотвращения 
подтопления городских территорий поверхностными водами,
снижения негативного влияния на акватории.

Мероприятия: 
– строительство сетей дождевой канализации – 100,7 км; 
– реконструкция сетей дождевой канализации – 28,2 км;
– строительство насосных станций дождевой канализации – 16 шт.; 
– строительство очистных сооружений дождевой канализации – 6 шт.;
– ликвидация выпусков неочищенных сточных вод – 20 шт.

Изменения обусловлены уточнением количества строящихся объектов 
и протяженности строящихся и реконструируемых сетей, а именно:
– строительство дополнительных 2 очистных сооружений дождевой 

канализации и 2 насосных станций дождевой канализации 
необходимы для обслуживания развивающихся территорий 
Пойма-5 и НТЦ. 

– уменьшение на 12,1 км суммарной протяженности сетей
дождевой канализации, планируемых к строительству (на 2,3 км)
и реконструкции (на 9,8 км) обусловлено рассмотрением в рамках 
единого документа магистральных сетей дождевой канализации 
(мероприятия в части внутриквартальных сетей единым
документом не рассматриваются)

Принимается.

3. 22.08.2024 Департамент 
городского 
хозяйства 
Администрации 
города

3 Изменить наименование целевого показателя вектора «Экология» 
«Доля населения, удовлетворенного экологической обстановкой в 
городе» на «Уровень удовлетворенности населения экологической 
обстановкой в городе», с целью приведения к единообразию 
наименования по аналогии с другими целевыми показателями,
устанавливающими «Уровень удовлетворенности»

Принимается.

4. 26.08.2024 Отдел социально-
экономического
прогнозирования 
Администрации 
города

4 В пункте 13 приложения 7 к Стратегии социально-экономического 
развития города Сургута до 2036 года с целевыми ориентирами
до 2050 года слова «Результаты реализации проекты (показатели)» 
заменить словами «Результаты реализации проекта (показатели)», 
с целью исключения технической ошибки.

Принимается.

5 Пункт 13 приложения 10 к Стратегии социально-экономического 
развития города Сургута до 2036 года с целевыми ориентирами
до 2050 года изложить в следующей редакции:

13 Результаты
реализации
проекта
(показатели)

– уровень удовлетворенности населения качеством услуг 
организаций культуры – 73,2% в 2050 году; 

– обеспеченность населения организациями культуры –
р у ур ур

143,7% в 2050 году

С целью приведения в соответствие с наименованием целевого 
показателя вектора «Культура» «Уровень удовлетворенности
населения качеством услуг организаций культуры»

Принимается.

6 Пункт 13 приложения 11 к Стратегии социально-экономического
развития города Сургута до 2036 года с целевыми ориентирами
до 2050 года изложить в следующей редакции:

13 Результаты
реализации
проекта
(показатели)

– уровень удовлетворенности населения услугами
в сфере физической культуры и спорта – 80,0% в 2050 году; 
у у у уу

– уровень обеспеченности граждан общедоступными 
ф р ф у ур ру ур р

спортивными сооружениями исходя из единовременной
пропускной способности – 100,0% в 2050 году; 

р руру

– уровень обеспеченности граждан спортивными 
р у у

сооружениями исходя из единовременной пропускной
способности объектов спорта – 100,1% в 2050 году; 

ру р р у

– доля граждан, систематически занимающихся физической
у

культурой и спортом (в численности постоянного населения 
города в возрасте 3 – 79 лет) – 80,0% в 2050 году

С целью приведения в соответствие с наименованиями 
и количественными значениями целевых показателей вектора 
«Физическая культура и спорт»

Принимается.

28.08.2024 Отдел социально-
экономического
прогнозирования 
Администрации 
города

7 В Главе 21 раздела VI целевой показатель 83 «Экономическая 
эффективность использования муниципальной собственности»
изложить в новой редакции:

83 Экономическая эффективность 
использования муниципальной
собственности

% 80,0 100,0 100,0 100,0 100,0

Техническая правка

Принимается.

8 В Главе 21 раздела VI целевой показатель 84 «Соблюдение высокого
уровня долговой устойчивости бюджета города» изложить в новой 
редакции:

84 Соблюдение высокого 
уровня долговой устойчивости
бюджета города
уру %, не

более 50,0 50,0 50,0 50,0 50,0

Техническая правка

Принимается.

5. 28.08.2024 Отдел социально-
экономического
прогнозирования
Администрации
города

9 Пункт 13 приложения 18 к Стратегии социально-экономического
развития города Сургута до 2036 года с целевыми ориентирами
до 2050 года изложить в следующей редакции:

13 Результаты
реализации
проекта 
(показатели)

– уровень удовлетворенности населения экологической 
обстановкой в городе – 22,0%; 
ур у рр у

– протяженность прибрежных полос, очищенных от бытового
р

мусора в границах населенных пунктов – 30,69 км в 2050 году;
– количество населения, вовлеченного в мероприятия

экологической направленности – 11 072 человек в 2050 годуу

С целью приведения в соответствие с наименованием целевого 
показателя вектора «Экология» «Уровень удовлетворенности 
населения экологической обстановкой в городе»

Принимается.

10 Изменить наименование целевого показателя вектора
«Образование» направления «Человеческий капитал» 
с «Обеспеченность населения местами в общеобразовательных
учреждениях» на «Обеспеченность населения местами 
в общеобразовательных организациях», с целью приведения 
в соответствие с федеральным законодательством

Принимается

№
п/п

Дата 
внесения

Участник публичных 
слушаний

у
№

пред-
ложе-

ния

Содержание предложения (замечания), рекомендации

Результат рассмотрения 
(принимается/отклоняется). 

у р р

Мотивированные выводы
рр

в случае отклоненияу

6. 29.08.2024 Департамент 
культуры и
молодёжной
политики

11 Абзац пятнадцатый пункта 13.3 главы 13 раздела IV изложить
в новой редакции: 
«- государственных программ Ханты-Мансийского автономного

округа – Югры «Культурное пространство», «Развитие образования», 
«Строительство»;». 

Так как достижение цели вектора «Культура» будет осуществляться,
в том числе, за счет государственных программ «Развитие
образования» и «Строительство», реализуемых на территории
города, дополнить соответствующими государственными 
программами автономного округа, утвержденными
постановлениями Правительства автономного округа 
от 10.11.2023 № 550-п, 10.11.2023 № 561-п соответственно

Принимается.

7. 29.08.2024 Аппарат Думы
города

12 Пунктом 14 части 3 Проекта предлагается в абзаце одиннадцатом 
пункта 14.5 главы 14 Стратегии слова «комфортное проживание» 
исключить. В сравнительной таблице действующей и предлагаемой 
редакции Стратегии этому изменению даётся следующее 
пояснение: «из перечня муниципальных программ исключается 
комфортное проживание, т.к. с 01.01.2024 данная программа не 
будет реализовываться». При этом пунктом 19 части 3 Проекта 
предлагается абзац десятый пункта 15.5 главы 15 дополнить 
словами «, или отдельных мероприятий муниципальных программ, 
направленных на развитие образования, физической культуры и
спорта, культуры, молодёжной политики, комфортной среды». 

Кроме того, стоит отметить, что в настоящее время действует
постановление Администрации города от 29.12.2017 № 11725
(в редакции от 26.07.2024) «Об утверждении муниципальной 
программы «Формирование комфортной городской среды
на период до 2030 года».

Данная программа направлена на создание условий для
комфортного проживания граждан. 

Абзац одиннадцатый пункта 14.5 главы 14 Стратегии содержит
указание на «комфортное проживание» не как на наименование 
конкретной программы, а в целом, как на мероприятия 
муниципальных программ, которые направлены, в том числе 
на комфортное проживание. 

Исключение данной цели в корне противоречит самой Стратегии, 
поскольку в главе 8 Стратегии обозначена ориентация на нужды
населения и бизнеса, нацеленная в первую очередь на комфортное
проживание и повышение уровня и качества жизни людей.

Учитывая изложенное, предлагаем абзац одиннадцатый пункта 14.5 
главы 14 Стратегии оставить в действующей редакции, пункт 14 
части 3 Проекта исключить

Принимается.
Абзац девятый пункта 14.5 
главы 14 Стратегии изло-
жить в новой редакции: 
«Цели вектора будут 
достигаться реализацией 
отдельных решений Думы 
города». Абзацы десятый и 
одиннадцатый пункта 14.5
главы 14 Стратегии исклю-
чить. Кроме того, меропри-
ятия муниципальных 
программ, отраженных в 
векторе «Социальная 
поддержка» действующей 
Стратегии реализуются в
рамках векторов «Ком-
фортная среда», «Идентич-
ность и код города»,
«Экология» направления
«Уровень и качество 
жизни» 

13 Частью 16 предлагается пункты 8-10 приложения 16 к Стратегии
изложить в новой редакции. Согласно пояснениям, указанным 
в сравнительной таблице редакций действующей Стратегии и
предлагаемого проекта – «изменения в п.8-10 внесены с учётом
проекта единого документа территориального планирования».
Необходимо отметить, что в обоснование документа
стратегического планирования, которым является Стратегия 
развития города, должны ложиться не проекты, а утверждённые 
документы. Ссылка на проект единого документа
территориального планирования является некорректной.

Принимается.

14 Преамбула действующего решения Думы города от 08.06.2015 
№ 718-V ДГ (в редакции от 26.12.2023) «О стратегии социально-
экономического развития муниципального образования городской 
округ Сургут ХМАО – Югры на период до 2030 года» содержит
ссылку на подпункт 50.10 пункта 2 статьи 31 Устава муниципального 
образования городской округ Сургут. Данный подпункт содержит
полномочие Думы города по определению последовательности и 
порядка разработки документов стратегического планирования и их
содержания в соответствии с законодательством. Вместе с тем 
полномочия Думы города по утверждению стратегии социально-
экономического развития муниципального образования
закреплены подпунктом 4 пункта 1 статьи 31 Устава города, в связи
с чем предлагаем в преамбуле слова «подпунктом 5010 пункта 2
статьи 31» заменить словами «подпунктом 4 пункта 1 статьи 31».

Принимается.

8. 29.08.2024 Отдел социально-
экономического 
прогнозирования
Администрации
города

15 Абзац сорок пятый главы 29 изложить в следующей редакции:
«- строительство автомобильной дороги 4 «З»;»

Принимается.

16 В абзаце сорок шестом главы 25 слова «14,5 км» заменить словами 
«6,3 км»

Принимается.

17 «Рисунок 6. Схема развития инфраструктуры общественного 
пассажирского транспорта города Сургута» главы 25 изложить 
в следующей редакции:

9. 04.09.2024 Кнельц Ирина 
Анатольевна

18 Заслушав Ваш доклад и понимая что Стратегия и развитие
города это живой документ предлагаю поддержать ваши 
изменения все и понимаю, что в будущем это поможет 
привлекать денежные средства на развитие города из 
окружных и федеральных источников

Принимается.

10. 04.09.2024 Сорич Иван 
Андреевич

19 Направили сегодня дополнительные предложения по одному
из векторов для рассмотрения на комиссии, просим учесть наши
предложения и замечания

Отклоняется. 
Поступившее
предложение не относится 
к вопросу повестки
публичных слушаний по 
обсуждению проекта 
решения Думы города 
«О внесении изменений 
в решение Думы города 
от 08.06.2015 № 718-V ДГ 
«О Стратегии социально-
экономического развития
муниципального 
образования городской 
округ Сургут Ханты-
Мансийского автономного 
округа – Югры на период 
до 2030 года». Данное 
предложение относится 
к решению Думы города 
от 29.05.2024 № 580 – VII ДГ 
«О плане мероприятий
по реализации Стратегии 
социально-
экономического развития
города Сургута до 2036 
года с целевыми
ориентирами 
до 2050 года»
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по проекту решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка 

с кадастровым номером 86:10:0101130:364, расположенного по адресу: город Сургут, ПСК «Север-1», улица Дорожная, 
участок 67, территориальная зона СХ.3 «Зона садоводства», условно разрешенный вид – магазины (код 4.4), 

в целях размещения магазина на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101130:364.
Заявитель: Гаджиев Гасан Ильгар оглы.

Публичные слушания назначены постановлением 
Администрации города от 22.08.2024 № 4367 
«О назначении публичных слушаний». 

Дата и время проведения публичных слушаний 09.09.2024 в 18-00.
Место проведения публичных слушаний: зал заседаний Думы 
города Сургута по адресу г. Сургут, ул. Восход, д. 4.

В ходе общественных публичных слушаний 
оформлен и составлен протокол от 09.09.2024 № 244.
Количество участников публичных слушаний – 12 человек.

№ 
п/п

Фамилия, имя, отчество / 
наименование юридического лица Предложение и замечания

Решение органа (рекомендации
комиссия по градостроительному

зонированию)рр
р р Аргументирование

обоснование
у ру

Предложения и замечания граждан, постоянно проживающих на территории проведения публичных слушаний: р дд р д р щ рр р р д у у Отказать в предоставлении 
разрешения на условно 
разрешенный вид

у

использования земельного 
участка с кадастровым 
номером 86:10:0101130:364,
расположенного по адресу:
город Сургут, ПСК «Север-1», 

у

улица Дорожная, участок 67,
у у

территориальная зона СХ.3 
у у

«Зона садоводства», условно 
разрешенный вид – магазины

у

(код 4.4.), в целях размещения
р рр р

магазина на земельном участке
с кадастровым номером 
86:10:0101130:364.

1. В соответствии со ст. 
39 Градостроительного 
кодекса РФ. 

р р

2. Результаты
публичных слушаний. 

у

3. В соответствии
у уу

с подпунктом 3,
пункта 9, раздела II 

у

Административного 
у

регламента предо-
ставления муни-
ципальной услуги

у

«Предоставление
у у

разрешения на
условно разрешенный
вид использования
земельного участка
или объекта 

у

капитального
строительства», 
утвержденного 
постановлением 
Администрации
г. Сургута от 
31.05.2022 № 4265.

1. Сагадеев Р.И. – житель города Разрешить Гаджиеву Г.И.о. открыть продуктовый магазин т.к. других магазинов с продуктами питания
поблизости нет, что доставляет огромные неудобства гражданам постоянно проживающим в этом кооперативе.

р у р р у ру р ур у р р у

2. Ляховский Н.Н. – житель 
г. Сургута, правообладатель
смежного земельного участка.

– отметил, что на территории обсуждаемого земельного участка имеется место для организации парковки. 
В зимнее время года территория очищается регулярно, поддерживается чистота и порядок. Как собственник 

рр р у у р ррр р у у р

смежного земельного участка выразил свое согласие с размещением магазина.

Предложения и замечания иных участников публичных слушаний: р дд у у у
1 Брагар Л.Б. – представитель

Гаджиева Гасана Ильгара оглы 
по доверенности

– Пояснила, что жителям данного дачного кооператива необходим продуктовый магазин в шаговой доступности 
так как не у всех есть личные транспортные средства выезда. Эту инициативу поддерживают очень большое 

р р у ур у

количество граждан, постоянно проживающих в кооперативе, что подтверждается письменными обращениями.
у р р р у у р

В настоящее время ведется работа с региональным оператором о заключении договора на вывоз отходов. 
р р р р р

Собственник готов организовать парковочные места, провести видеонаблюдение, озеленять территорию вокруг.
р р р р р рр р р р р

2. Ильиных А.В. – начальник 
контрольного управления 
Администрации города

у
– Пояснил, что в данный момент не выполнено решение суда, обязывающее Гаджиева Г.И.о использовать 
данный земельный участок по целевому назначению. Для получения разрешения на условно разрешенный вид 

у

«Магазины», необходимо сначала исполнить решение суда и предоставить акт от контрольного управления.
у у у р р у р р

3. Сорич И.А. – Согласно выписке, из ЕГРН, на земельном участке располагается одновременно два объекта капитального 
строительства: жилое и нежилое здание. Необходимо снять с учета уже фактически снесенный объект.

у р ру р р

4. Пономарев В.Г. – депутат
Думы города Сургута.

– Выразил категорическое несогласие с предоставлением разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка т.к. магазин является действующим. 
Заявитель пытается узаконить уже работающий магазин. 

уу

– Под парковку используется остановка общественного транспорта.
у у ру у р

– Проходит высоковольтная линия, необходимо выяснить на сколько это допустимо.
р у у р рр у у

5. Чунарева И.Е. заместитель
департамента – начальник 
управления земельных отношений
департамента имущественных
и земельных отношений

у

Администрации городад р ц р д

– Обратила внимание комиссии, что на данном земельном участке также располагается нежилое здание 
«Склад», что также является недопустимым, ввиду назначения земельного участка. Необходимо разъяснить

р у рр у р

заявителю, что необходимо сначала исполнить решение суда и только потом там делать магазин.
у у у р

6. Гаврилов А.С. – депутат Думы
города Сургута.

– Необходимо предусмотреть парковочные места для покупателей в границах земельного участка, а не
использовать под эти цели площадку для разворота общественного транспорта.

р у р р у р

Рекомендации комиссии по градостроительному зонированию по результатам публичных слушаний: 
Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 86:10:0101130:364, расположенного по адресу: город

Сургут, ПСК «Север-1», улица Дорожная, участок 67, территориальная зона СХ.3 «Зона садоводства», условно разрешенный вид – магазины (код 4.4.), в целях размещения магазина на земельном 
участке с кадастровым номером 86:10:0101130:364

  И.о. директора департамента архитектуры и градостроительства, сопредседатель комиссии по градостроительному зонированию   И.А. Сорич
  Главный специалист отдела формирования и освобождения земельных участков, секретарь комиссии по градостроительному зонированию  О.С. Яцик

О НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙО НАЗНАЧЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
«14» сентября 2024 г.                      г. Сургут

На основании постановлений Администрации города от 04.09.2024 № 4536 «О назначении публичных
слушаний», от 04.09.2024 № 4538 «О назначении публичных слушаний», от 04.09.2024 № 4537
«О назначении публичных слушаний» и постановлений Главы города от 11.09.2024 № 65 «О назначении
публичных слушаний», от 10.09.2024 № 64 «О назначении публичных слушаний»

на 01.10.2024 назначены публичные слушания по следующим проектам:
1. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка

с кадастровым номером 86:10:0101025:3077, расположенного по адресу: город Сургут,
микрорайон 39, территориальная зона Ж.4 «Зона застройки многоэтажными жилыми домами»,
условно разрешенный вид – коммунальное обслуживание (код 3.1), в целях строительства 
трансформаторной подстанции на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101025:3077.
 Заявитель: АО Специализированный застройщик «Домостроительный комбинат-1».

2. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка
с кадастровым номером 86:10:0101025:2898, расположенного по адресу: город Сургут,
микрорайон 39, территориальная зона Ж.4 «Зона застройки многоэтажными жилыми домами»,
условно разрешенный вид – коммунальное обслуживание (код 3.1), в целях строительства 
трансформаторной подстанции на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101025:2898.
 Заявитель: АО Специализированный застройщик «Домостроительный комбинат-1».

3. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка
с кадастровым номером 86:10:0101025:2887, расположенного по адресу: город Сургут,
микрорайон 39, территориальная зона Ж.4 «Зона застройки многоэтажными жилыми домами»,
условно разрешенный вид – коммунальное обслуживание (код 3.1), в целях строительства 
трансформаторной подстанции на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101025:2887.

Заявитель: АО Специализированный застройщик «Домостроительный комбинат-1».

4. О внесении изменений в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, 
утвержденные постановлением Администрации города от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении
Правил землепользования и застройки на территории города Сургута», а именно: в раздел III
«Карта градостроительного зонирования», в части установления территориальной зоны Ж.4
«Зона многоэтажной жилой застройки» в результате выделения на земельном участке с кадастровым 
номером 86:10:0101025:9, расположенном по адресу: город Сургут, микрорайон 39, улица 39,
в целях приведения в соответствие с действующим генеральным планом города.

Заявители: Огурцова Вероника Борисовна, Говор Анатолий Михайлович.

5. О внесении изменений в Правила землепользования и застройки на территории города Сургута, 
утвержденные постановлением Администрации города от 11.05.2022 № 3651 «Об утверждении
Правил землепользования и застройки на территории города Сургута», а именно: в раздел III
«Карта градостроительного зонирования», в части изменения границ территориальных зон ОД.3 
«Зона размещения объектов торгового назначения и общественного питания» в результате 
уменьшения, ОД.6 (ЗД) «Зона размещения объектов здравоохранения» в результате увеличения
на земельном участке с кадастровым номером 86:10:0101006:4, расположенном по адресу:
город Сургут, микрорайон 13А, улица Островского, в целях ведения медицинской деятельности.
 Заявитель: Криштанович Мария Вячеславовна.

 Дата проведения публичных слушаний – 01.10.2024.
 Время начала проведения публичных слушаний – 18.00.
 Место проведения– зал заседаний, расположенный на первом этаже
 административного здания по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4.

Публичные слушания проводятся с даты обнародования (размещения) оповещения о начале
публичных слушаний в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»: DOCSURGUT.RU
до публикации заключения о результатах публичных слушаний в порядке, предусмотренном решением 
Думы города от 10.07.2018 № 304-VI ДГ «Об утверждении Порядка организации и проведения 
общественных обсуждений или публичных слушаний по вопросам градостроительной деятельности в
городе Сургуте»:

— информационные материалы, а также пояснительные записки к материалам, постановления 
Администрации города «О назначении публичных слушаний», к проектам, указанным в пунктах 1-5 
настоящего сообщения будут размещены на официальном портале Администрации города

(www.admsurgut.ru), в сетевом издании «Официальные документы города Сургута»:

DOCSURGUT.RU с 14.09.2024 по 01.10.2024 включительно;

— прием предложений и замечаний по вышеуказанным проектам – со дня размещения

информационных материалов по 01.10.2024 включительно;

— подготовка и оформление протокола публичных слушаний – с даты проведения 

публичных слушаний по 07.10.2024 включительно;

— подготовка заключения о результатах публичных слушаний – с даты проведения

публичных слушаний по 07.10.2024;

— опубликование заключения о результатах публичных слушаний – в течение 10 рабочих дней 

после его подписания, но не позднее 07.10.2024.

Организатор проведения публичных слушаний – департамент архитектуры и градостроительства 

Администрации города в лице комиссии по градостроительному зонированию, состав и полномочия

которой утверждены распоряжением Администрации от 02.05.2024 № 2208 «О создании комиссии

по градостроительному зонированию и о признании утратившими силу некоторых муниципальных 

правовых актов».

Участие в публичных слушаниях осуществляется на добровольной основе. Жители города 

допускаются в помещение, являющееся местом проведения публичных слушаний, по предъявлению

документа, удостоверяющего личность. Проведение публичных слушаний планируется в порядке

и в сроки, установленные действующим законодательством, в том числе статьей 5.1

Градостроительного кодекса Российской Федерации, решением Думы города от 10.07.2018 № 304-VI

ДГ «Об утверждении Порядка организации и проведения общественных обсуждений или публичных 

слушаний по вопросам градостроительной деятельности в городе Сургуте».

Экспозиция проектов открывается с даты размещения проектов и информационных материалов

к нему на официальном портале Администрации города (www.admsurgut.ru) и проводится 

до 01.10.2024 года (включительно).

Экспозиция проекта проводится по адресу: город Сургут, улица Восход, дом 4. 

Посещение экспозиции осуществляется в рабочие дни с 15.00 до 17.00.

Знакомство с материалами осуществляется в сопровождении представителя уполномоченного 

органа. Консультирование посетителей экспозиции осуществляется в устной форме 

представителями уполномоченного органа, в компетенции которых относятся соответствующие 

вопросы, в том числе посредством телефонной и иной связи:

– посредством официального сайта;

– письменной форме или в форме электронного документа в адрес ответственного органа (город 

Сургут, улица Восход, дом 4, кабинет 319, в рабочие дни с 09.00 до 17.00, обед с 13.00 до 14.00,

телефоны: 8 (3462) 52-82-55, 52-82-66 или на адрес электронной почты: dag@admsurgut.ru;

– посредством записи в книге (журнале) учёта посетителей экспозиции проекта, подлежащего 

рассмотрению на общественных обсуждениях или публичных слушаниях;

– в письменной или устной форме в ходе проведения собрания участников публичных слушаний.

Обращаем внимание, что для приема предложений и замечаний, а также для участия в собрании 

требуется идентификация участников публичных слушаний, то есть представление сведений о себе

(фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения, адрес места жительства (регистрации) – для

физических лиц; наименование, основной государственный регистрационный номер, место нахождения

и адрес– для юридических лиц с приложением документов, подтверждающих такие сведения.

Обработка персональных данных участников публичных слушаний осуществляется с учетом 

требований, установленных Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных

данных». Предложения и замечания не рассматриваются в случае выявления факта представления 

участником общественных обсуждений недостоверных сведений в соответствии с частью 15 статьи

5.1 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

Департамент архитектуры и градостроительства Администрации города
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ВЕДОМОСТИ №№35335 14 сентября14 сентября
2024 года2024 года

ОТВЕТЫОТВЕТЫ

на сканворд, опубликованный в «СВ» №34 от 07.09.2024

ПРОКУРАТУРА гг. СУРГУТА сообщает:

Конфискован и обращен в собственность государства 
автомобиль местного жителя

Сургутским городским судом вынесен обвинительный приговор в отношении 
местной жительницы, в совершении преступления, предусмотренного ч.1 ст. 264.1 УК 
РФ (управление автомобилем лицом, находящимся в состоянии опьянения, 

у у

подвергнутым административному наказанию за управление транспортным 
средством в состоянии опьянения).

Установлено, что виновная, будучи привлеченной к административной ответственности 
за управление транспортным средством в состоянии опьянения, в декабре 2023 года, вновь 

у у

села за руль в нетрезвом состоянии.
Суд признал местную жительницу виновной в совершении преступления и назначил 

наказание в виде штрафа в размере 200 000 рублей, с лишением права заниматься 
у у у уу

деятельностью, связанной с управлением транспортными средствами на срок 2 года.
Кроме этого, судом конфискован и обращен в собственность государства автомобиль, 

уу

принадлежащий осужденной.

Вынесен обвинительный приговор за кражу, совершенную с 
причинением значительного ущерба гражданину, с банковского счета

Сургутским городским судом вынесен обвинительный приговор в отношении 
41-летнего жителя города Сургута, за совершение преступления, предусмотренного 
п. «г» ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража, то есть тайное хищение чужого имущества, совершенная 

у у у у

с причинением значительного ущерба гражданину, с банковского счета).
у уу

Государственным обвинителем представлены суду исчерпывающие доказательства того, 
что ранее неоднократно судимый мужчина в июне 2024 года, находясь в магазине, нашел 
банковскую карту АО «Тинькофф Банк» и в последующем расплачивался ею в различных 

у ур р у

торговых точках г. Сургута. Своими действиями осужденный причинил потерпевшему 
значительный материальный ущерб на общую сумму 149 212,56 рублей. 

у у уу

Суд, с учетом позиции государственного обвинителя, исходя из личности осужденного, 
у у у у у

обстоятельств уголовного дела, по совокупности приговоров назначил ему наказание в виде 
у у у у

2 лет 1 месяца лишения свободы, с отбыванием наказания, в виде лишения свободы в 
у у уу р р у

колонии общего режима.

Обвинительный акт по уголовному делу по факту умышленного
причинения легкого вреда здоровью

Прокуратурой города утвержден обвинительный акт в отношении жительницы 
города Сургута, обвиняемой в совершении преступления, предусмотренного п. «В» ч. 2 

у у у

ст. 115 УК РФ (умышленное причинение легкого вреда здоровью с применением 
у у у у

предмета, используемого в качестве оружия).

Расследованием установлено, что обвиняемая, находясь в состоянии алкогольного 
опьянения, в ходе ссоры с сожителем, взяла в руки кухонный нож и нанесла мужчине один 
удар в область грудной клетки, причинив последнему физическую боль и телесное 

у у ур ру у

повреждение в виде колото-резанного ранения, повлекшее за собой легкий вред здоровью 
у у у у

по признаку кратковременного расстройства здоровья до трех недель. 
Уголовное дело в отношении обвиняемой направлено в суд для рассмотрения по 

у

существу.
За совершение указанного преступления предусмотрено наказание в виде лишения 

свободы на срок до двух лет.
у

КРАТКО О НАРУШЕНИЯХ ПРАВИЛ БЛАГОУСТРОЙСТВА ЗА НЕДЕЛЮ
В целях защиты прав граждан на безопасное и комфортное проживание 05.09.2024
проведено 34 заседание административной комиссии города Сургута, по результатам 
которого наказаны 144 лица:

— за нарушение общепризнанных правил...........................................................................................3 дела;
— за несоблюдение мер по обеспечению безопасности детей на водных объектах.......3 дела;
— за торговлю вне установленном для этой цели месте...............................................................10 дел;
— за парковку на зеленых насаждениях..........................................................................................124 дела;
— за самовыгул  собак....................................................................................................................................4 дела.

 Вынесено штрафов на общую сумму 150 000 рублей.
Административная комиссия г. Сургута

XIV МЕЖДУНАРОДНЫЙ МОЛОДЕЖНЫЙ ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ФОРУМ 

«ОДНА ПЛАНЕТА – ОДНО БУДУЩЕЕ!»

С 15 по 17 ноября 2024 года в соответствии с распоряжением
правительства Ханты-Мансийского автономного округа – Югры* в 
рамках XXI Международной экологической акции «Спасти и сохранить»
в городе Ханты-Мансийске (Арт-резиденция «На берегу») состоится XIV 
Международный молодежный экологический форум «Одна планета –
одно будущее!» (далее – Форум). Форум является уникальной
площадкой для обсуждения современных экологических вызовов, где
участники могут делиться лучшими практиками и успешными 
проектами и инициативами, направленными на защиту водных
объектов, а также способствует повышению осведомленности о экологических проблемах 
среди молодежи, формируя новое экологическое сознание, вдохновляя на активные 
действия в сфере охраны окружающей среды.

Для участия в Форуме необходимо в срок до 20 октября 2024 года подать заявку
путем регистрации по ссылке: https://clck.ru/3CubvP. С более подробной информацией 
можно ознакомиться на сайте Природнадзора Югры.

_______________________
* Распоряжение Правительства Ханты-Мансийского автономного округа – Югры от 28 декабря 2023 
года №874-рп «О плане основных мероприятий, реализуемых Правительством и исполнительными

р р ру р рр р

органами Ханты-Мансийского автономного округа – Югры в 2024 году»
р р р р у рр р р р у р

О МЕРАХ ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Сведения 
о пожарной обстановке 

в Сургуте за 2024 год 
по состоянию на 

10 СЕНТЯБРЯ:

Количество пожаров:________________245
Из них в жилом секторе____________134

Гибель людей:________________________3
Из них детей:_______________________0

Травмы людей на пожарах:____________8
Из них детей:_______________________0

Особый противопожарный
режим_____________________НЕ ВВЕДЕНД
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Сургутский
музыкально-
драматический театр          

Открытие 
XXV театрального сезона

14 сентября в 19:00
«Онегин» (16+)

Премьера спектакля.

15 сентября в 19:00
«Однажды в Verone» (12+)

Музыкальная история
о влюблённых.

Место проведения: Сургутская 
филармония (ул. Энгельса, 18)

Галерея
современного
искусства «Стерх»           у

14 сентября в 17:00
«Фантастическое 
путешествие» (0+)

Встреча с художником Рубеном
Монаховым (Санкт-Петербург).
Стоимость билетов: 300 руб.
Телефон для справок 35-09-78.

Сургутский
художественный
музей                           у

14 сентября в 14:00
«Графический портрет Сургута», 
«Примерим город на себя» (6+)

Экскурсии по выставкам.
Стоимость билетов: 50-200 руб.

15 сентября в 14:00
«Здравствуй, море» (14+)

Мастер-класс по изготовлению
декоративной композиции.
Стоимость билетов: 400-600 руб.

Телефон для справок: 51-68-13.

Дворец искусств
«Нефтяник»                               

15 сентября в 15:00
«Маленький принц» (3+)

Кукольный спектакль.
Стоимость билетов: 300-500 руб.

21 сентября в 12:00
«Праздник первоклассника» (6+).
Познавательно-развлекательная
программа.
Стоимость билетов: 350 руб.

22 сентября в 12:00
«Буду нефтяником!» (6+)

Игры, конкурсы, дискотека.
Стоимость билетов: 350 руб.

Телефон для справок: 414-321.

Городской
культурный центр
ул. Сибирская, 2           

22 сентября в 17:00 
«Гостья из прошлого» (18+)

Спектакль театральной студии
«Кулисы».
Стоимость билетов: 400 руб.
Справки по телефону: 
8(922) 426-92-50.

Сургутский
краеведческий
музей                 у

До 20 октября
«Крылья славы» (12+)

Выставка о развитии
авиации в Югре.
Стоимость билетов: 30-150 руб.
Тел. для справок: 23-85-66.

афиша   Доступно            
  по Пушкинской
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  карте       
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В ГОСТЯХ У СЛОВАУВ
***

Не ношу больше каску,
Мешковатую куртку;
И ушей не тревожит
Шум насосов стальных.
Ты рабочую сказку
Подари на минутку:
Вышли мне, мой хороший,
Вид конструкций родных.

Трубопро́водов спины,
РВСов дыханье,
Аккуратность площадок,
Сепараторов блеск.
Неба ясного сини,
Звёзд лучистых мерцанье,
Переливы из радуг
И дождя лёгкий плеск.

Хвост летящей кометы,
Провода, эстакады –
Ко всему я, любимый,
Нежность в сердце таю́.
Высылай мне рассветы,
Высылай мне закаты,
А ещё – взгляд твой милый
И улыбку твою!

Марина Кондакова

ПОКОРИТЕЛИ НЕФТИ

Зимняя ночь. Буровая. Балок.
Спит после вахты нефтяник уставший.
Светит луна, взгромоздясь на кранблок,
Снег освещая, на землю упавший.

В скважине гулко дрожит турбобур,
Свечи звенят, ударяясь о свечи.
Лезет на мачту в спецовке помбур,
Пояс, надев для страховки на плечи.

Ночью и днём здесь работа кипит,
Спрятался пласт глубоко под землю...
Крепко бурильщик сменившийся спит.
Время проносится быстрой стрелою.

Спит человек, улыбаясь во сне.
Видит он дом свой, жену и ребёнка,
Видит он сад, утонувший в весне,
Слышит он пенье малиновки звонкой.

А за окном свежевыпавший снег
Землю укрыл от морозов грядущих.
С новыми силами встал человек –
Нефть покоряется лучшим из лучших.

Леонид Гайкевич

СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ

Кто он, неведомый художник?
Каков? И в чем его секрет?
На полюс водрузив треножник,
Рисует он. Но чей портрет?

То гений. То пустой марака.
Что хочет в мир провозвести,
Когда проглянет вдруг из мрака
Такое – глаз не отвести?

И мы глядим, как вдохновенно
Творит он эти чудеса.
А буровая – как антенна,
Нацеленная в небеса.

Никон Сочихин

***

Места у нас – курорт!

Прекрасней

Не найдешь...

Шестые сутки

Норд

По круrу

Гонит дождь.

Залит аэропорт.

Земля насквозь в воде.

Шестые сутки

Норд

Куражится

В беде!

Бежит

Зверье из нор

(а мы рвались сюда!).

Шестые сутки

Норд

Срывает провода.

Гори, костер, гори!

У нас

Один исход:

Как хочешь, хоть

Умри –

Но дай нефтепровод!

Петр Суханов
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